
Dados inéditos do Censo Demográfico 2022, divulgados 
pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) 
em maio de 2025, revelam um panorama detalhado sobre 
a presença de pessoas com deficiência e com diagnóstico 
de Transtorno do Espectro Autista (TEA) em Anápolis e no 
estado de Goiás. Pela primeira vez, o levantamento incluiu 
informações específicas sobre o autismo no Brasil, graças à 
Lei nº 13.861 de 2019, que tornou obrigatória a coleta desse 
dado nos censos demográficos.

Em Anápolis, aproximadamente 25,2 mil pessoas decla-
raram ter algum tipo de deficiência, o que representa 6,5% 
da população com dois anos ou mais de idade. Além disso, 
cerca de 4,1 mil moradores afirmaram ter recebido diagnós-
tico de autismo por profissional de saúde, correspondendo 
a 1% da população total do município. Já no estado de Goi-
ás, os números indicam que 7% da população.
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DM Anápolis
O Diário do Município

Amigo de Corrêa, promotor se 
declara suspeito em investigação

O promotor Eliseu Antônio da Silva 
Belo se declarou suspeito de atuar na 
ação criminal contra as pessoas apon-
tadas pela Polícia Civil como responsá-
veis pelo perfil Anápolis na Roda, que 
promovia ataques a diversas pessoas da 
cidade. Ele alegou à juíza Marcella Ca-

etano da Costa que é amigo do prefeito 
Márcio Corrêa (PL), que teve seu pedi-
do de investigação impetrado no Tribu-
nal de Justiça de Goiás (TJGO). 

Belo chegou a se manifestar pela sol-
tura do ex-secretário de Comunicação 
da Prefeitura, Luís Gustavo Souza Ro-

cha, do ex-diretor de Comunicação da 
Câmara, Denílson da Silva Boaventura, 
e da ativista e candidata a vereadora em 
2024, Ellysama Aires Lopes de Almeida, 
logo depois de eles serem presos no dia 
16 de maio. Até aquele momento, a in-
vestigação não apontava para o prefeito. 
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Pesquisa inédita mostra que cidade tem 6,5% da 
população com deficiência e 1,2% com autismo
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A vereadora Thaís Souza 
(Republicanos) decidiu retirar 
sua assinatura pela implanta-
ção da Comissão Especial de 
Inquérito (CEI) para investi-
gar as conexões políticas por 
trás dos ataques do perfil Aná-
polis na Roda. Ela alega uma 
questão familiar.

É que um dos filhos do 
prefeito Márcio Corrêa (PL) é 
muito próximo do sobrinho 
da parlamentar, e o irmão de 
Thaís a pediu para retirar a as-
sinatura. Com isso, há agora 
cinco vereadores que assina-
ram o pedido de CEI.

painelpainelDMDM
Por questão familiar, 

Thaís Souza decide retirar 
assinatura de CEI

MENOS UMA

Críticas

Resistente

Incoerência

Contrapartida

O vereador Domingos Paula 
(PDT), autor do pedido de CEI, pro-
mete cobrar João da Luz (Cidadania) 
e Suender Silva (PL), que chegaram 
a assinar o pedido, mas retiraram as 
assinaturas depois da notícia do su-
posto envolvimento do prefeito com 
o caso.

Luzimar Silva (PP) não quer devolver 
o carro oficial que está cedido a ele pela 
Câmara. A presidente Andreia Rezende 
(MDB) pediu a devolução, após reco-
mendação do Ministério Público, mas o 
pepista está resistente. Luzimar admitiu, 
em áudio, que utilizou o veículo para vi-
sitar Ubatuba-SP, o que evidentemente 
vai contra as diretrizes da cessão.

O ex-prefeito Roberto Naves (Repu-
blicanos) apontou incoerência nos atos 
de Suender. Antes dono de discursos 
afiados com muitas cobranças, o verea-
dor do PL, agora na base, tem se calado 
diante dos problemas na gestão de Már-
cio Corrêa. Naves também fez o mesmo 
apontamento a José Fernandes (MDB), 
aliado de primeira hora de Corrêa.

Para que Suender assinasse a CEI, 
Domingos também endossou o pedi-
do para instauração de uma comissão 
para apurar os gastos com publicida-
de, de iniciativa do parlamentar do PL. 
Apesar de Suender mudar de opinião 
sobre a investigação do Anápolis na 
Roda, o pedetista garantiu que mante-
rá seu nome na CEI da Publicidade.

Em entrevista ao Painel 
DM, Roberto Naves, agora 
à frente da Goiás Turismo, 
deu um recado considera-
do como republicano pela 
política local: independen-
temente de estar num gru-
po político adversário ao 
do prefeito Márcio Corrêa, 
não deixará de atuar, na 
pasta, em prol do desen-
volvimento do município.

Mais que isso, a sinali-
zação foi clara no sentido 
de respeitar o tempo ne-
cessário para que Corrêa 

cumpra as promessas que 
fez durante a campanha 
eleitoral. A nomeação, por 

sua vez, ressalta o prestí-
gio dele junto ao governo 
do estado.

Prestigiado, Roberto Naves deixa recado 
republicano após nomeação

REDAÇÃO

A importância do investi-
mento em tecnologia no servi-
ço público foi destacada pelo 
governador Ronaldo Caiado, 
nesta quarta-feira (28/5), du-
rante palestra de abertura do 
Empreenda Digital 2025. Ele 
também citou a recém-criada 
Política Estadual de Estímulo 
ao Desenvolvimento da Ino-
vação em Inteligência Artifi-
cial e revelou a intenção de 
criar um centro estadual de 
computação aberta para o de-
senvolvimento de pesquisas 
na área. Realizado em Goiâ-
nia pelo Portal 6, em parceria 
com o UOL, o evento colocou 
em pauta tendências e troca 
de experiências nas áreas de 
inovação, empreendedorismo 
e transformação digital.

“Desde que iniciamos a 
gestão, com todas as limita-
ções que tínhamos, nos preo-
cupamos muito em preparar 
o Estado para que não perdês-
semos tempo em relação às 
oportunidades que a inovação 
oferece”, reforçou Caiado, ao 
fazer um relato sobre a traje-
tória recente de Goiás na área 
de tecnologia e inovação. De 
acordo com ele, desde 2019, 
a gestão estadual investiu na 

implementação de ferramen-
tas tecnológicas, fato que co-
locou o Governo do Estado 
no topo do ranking nacional 
quando o assunto é oferta de 
serviços públicos digitais.

O governador ressaltou 
que é um homem que acre-
dita na ciência e na pesquisa. 
“Elas diferenciam os governos 
e os países. Antes, Goiás não 
era referência em nenhuma 
destas áreas. Quando assumi-
mos, o Estado ocupava a 25ª 
de 27 posições em oferta de 
serviços digitais. Hoje, somos 
líderes em todas as avaliações 
feitas”, contou.

A Política Estadual de Es-
tímulo ao Desenvolvimento 
da Inovação em Inteligência 
Artificial foi um dos destaques 
da fala de Caiado. A iniciativa 
ganhou destaque no país por 
seu pioneirismo e visão de 
estímulo à criação e ao desen-
volvimento de ferramentas di-
gitais. Durante o evento, o go-
vernador falou do projeto de 
criar de uma estrutura no Hub 
Goiás, em Goiânia, para o de-
senvolvimento de pesquisas 
na área. “Nos próximos dias, 
faremos a aquisição do nosso 
centro estadual de computa-
ção aberta em inteligência ar-
tificial”, disse ele.

TECNOLOGIA
Caiado anuncia 

Centro Estadual de 
Computação Aberta 

em IA
Na abertura do Empreenda Digital 2025, governador 
apresenta avanços em tecnologia e inovação. Nova 

estrutura será montada no Hub Goiás

Governador Ronaldo Caiado participa da abertura do Empreenda 
Digital 2025, em Goiânia, e garante apoio ao desenvolvimento do setor 
de tecnologia e inovação em Goiás
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LARA DUARTE

O hábito de fazer devo-
cionais — prática de leitura 
bíblica e oração individual 
— ganhou um novo impul-
so com a explosão de conte-
údos cristãos nas redes so-
ciais. Influenciadores como 
ManuCity transformaram o 
momento íntimo com Deus 
em uma inspiração pública, 
que impacta jovens como 
Gabrielle Munis, de Anápo-
lis, e movimenta o mercado 
de produtos religiosos na 
cidade e no país.

“Eu sou evangélica desde 
criança, mas nunca tinha o 
costume de fazer devocio-
nal sozinha”, conta Gabriel-
le Munis, anapolina de 22 
anos. Apesar de sempre ter 
participado de cultos e reti-
ros, ela relata que a prática 
do devocional pessoal nun-
ca foi incentivada em sua 
igreja. “Eu achava que par-
ticipar das programações 
coletivas era suficiente”, re-
lembra.

Tudo mudou quando, 
navegando pelo TikTok, 
Gabrielle se deparou com 
um vídeo da influenciado-
ra ManuCity, mostrando 
sua rotina de leitura bíblica, 
anotações e oração. “Aquilo 
mexeu comigo. Vi outros ví-
deos dela e percebi que fal-
tava esse momento na mi-
nha vida, só meu e de Deus”, 
afirma. Desde então, ela in-
corporou o devocional à sua 
rotina diária. “Hoje não abro 
mão. É quando eu respiro, 
oro, leio a Palavra e me sinto 

mais madura na fé”, conta.
Esse fenômeno não é 

isolado. O chamado “mo-
vimento devocional” nas 
redes sociais encontrou res-
sonância especialmente en-
tre os jovens da geração Z. 
Vídeos com hashtags como 
#Devocional e #CristãoNo-
TikTok somam milhões de 
visualizações, evidencian-
do um interesse crescente 
por conteúdos que unem 
espiritualidade, estilo de 
vida saudável e autoconhe-
cimento.

Para Daniel Salgado, 
proprietário da Livraria 
Cristã El Shaday, em Aná-
polis, esse movimento é 
visível também no aumen-
to das vendas de materiais 
devocionais. “Não é só o 
público cristão tradicional 
que consome esse tipo de 
conteúdo. Muitas pessoas 
que buscam mensagens de 
motivação ou espiritualida-
de também se identificam 
com esse formato”, explica.

Segundo ele, há uma am-
pla diversidade de devocio-
nais, que vão além dos for-
matos tradicionais. “Hoje 
existe devocional para to-
dos os públicos: crianças, 
adolescentes, empresários, 
profissionais da saúde… 
Até mesmo inspirados em 
filmes da Disney, séries da 
Netflix ou games”, afirma 
Daniel. “Na nossa experiên-
cia aqui em Anápolis, todos 
esses nichos estão consu-
mindo devocionais.”

A influência das redes 
sociais nesse cenário é in-

contestável. Para muitos jo-
vens, como Gabrielle, ver a 
prática exposta por influen-
ciadores foi a motivação 
que faltava para iniciar um 
relacionamento mais pes-
soal com a fé. “Percebi que 
minha vida espiritual não 
precisava depender apenas 
das programações da igreja. 
O devocional me deu mais 
clareza sobre as decisões 
que preciso tomar”, diz a jo-
vem.

O fenômeno também 
movimenta o setor edito-
rial. Dados recentes indi-
cam que a venda de itens 
religiosos, como bíblias e 
cadernos de anotações de-
vocionais, aumentou signi-
ficativamente. E não apenas 
entre os mais religiosos: o 
formato, que mistura espi-
ritualidade e estilo de vida, 
atrai até quem não frequen-
ta igrejas regularmente.

De acordo com espe-
cialistas, esse movimen-
to reflete uma tendência 
contemporânea em que 
espiritualidade, bem-estar 
e identidade pessoal se en-
trelaçam. O devocional dei-
xa de ser um ritual privado 
para se transformar em um 
conteúdo compartilhável, 
que inspira outros e cria co-
munidades virtuais em tor-
no da fé.

“O devocional virou uma 
via de mão dupla: é ao mes-
mo tempo um momento 
íntimo e uma vitrine para 
influenciar positivamente 
outras pessoas”, resume Da-
niel Salgado.

EMILLY VIANA

Ao programa Painel 
DM, o deputado federal 
Rubens Otoni (PT) disse 
nesta terça-feira (27) que a 
abertura de uma Comissão 
Especial de Inquérito (CEI) 
na Câmara Municipal de 
Anápolis é necessária caso 
o Tribunal de Justiça de 
Goiás não autorize o pros-
seguimento das investiga-
ções sobre o caso do perfil 
‘Anápolis na Roda’.

“Se o Tribunal de Justi-
ça autoriza a investigação, 
não precisa mais de nada, 
porque aí a investigação já 
vai adiante. A Polícia Civil 
está autorizada, cumpre 
o seu papel. Qual o papel 
da Câmara Municipal? 
Acompanhar de perto to-
dos os espaços, repercutir 
no Poder Legislativo, cum-
prir o seu papel político e o 
papel nosso também”, ava-
liou o parlamentar.

Rubens defende que, 
caso a Justiça não permita 
o avanço das apurações, 
caberá à Câmara assumir a 
responsabilidade de escla-
recer os fatos. “Eu vejo que 
se não autorizar a investi-
gação, é legítimo e neces-
sário que a Câmara Muni-
cipal cumpra esse papel, 
porque é para esclarecer 
e chegar ao ponto”, argu-
mentou.

Para o deputado, o 
acompanhamento e a 
transparência no caso são 
essenciais para garantir 
que os fatos sejam devida-
mente apurados. “Eu vejo 
que, em um caso como 
esse, quem é o mais inte-
ressado em fazer com que 
a investigação vá adiante é 
quem está sendo aponta-
do como envolvido, por-
que é a oportunidade de 
poder esclarecer que ele 
não tem nada a ver com 
isso”, frisou.

Estímulo vindo de influenciadores digitais impulsiona o hábito do 
devocional individual entre jovens e aquece o mercado de livros 

religiosos

Deputado afirma que a Câmara precisa 
acompanhar e cobrar a apuração do caso 

para garantir transparência e dar respostas à 
população caso TJ não dê aval

Devocionais 
conquistam a geração Z 
e movimentam mercado 

cristão em Anápolis
Rubens Otoni 

defende CEI do 
'Anápolis na Roda' 

na Câmara se 
Justiça não autorizar 

investigação

O fenômeno também movimenta o setor editorial. Dados recentes indicam que a venda de itens religiosos, 
como bíblias e cadernos de anotações devocionais, aumentou significativamente

INFLUÊNCIA DIGITAL
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EMILLY VIANA  

Novo presidente da Goiás 
Turismo, o ex-prefeito Roberto 
Naves (Republicanos) decla-
rou nesta quarta-feira (28) que 
a gestão na estatal será marca-
da por atenção especial para a 
cidade de Anápolis, que admi-
nistrou por dois mandatos. Em 
entrevista ao programa Painel 
DM, Naves detalhou as pri-
meiras medidas que pretende 
adotar à frente da autarquia e 
reforçou o compromisso com 
o município que considera 
sua casa.

O auxiliar de Ronaldo Caia-
do (UB) adiantou que preten-
de fomentar o turismo reli-
gioso na cidade. “Eu já pedi o 
ex-vice-prefeito Márcio Cândi-
do para marcar uma reunião 
com o Conselho de Pastores 
para ver o que nós podemos 
fazer aí para fomentar ainda 
mais esse turismo religioso na 
nossa cidade", destacou.

O ex-prefeito também pro-
meteu dar atenção para o tu-
rismo de negócios, por meio 
de parcerias. "Da mesma for-
ma eu quero uma parceria 
junto com a Codego e com os 
empresários do Daia para que 
a gente possa também fomen-
tar a questão do turismo de 
negócios voltado para o Daia, 
para aumentar a venda das 
nossas empresas, para atrair 
outras empresas”, explicou.

Roberto Naves também re-
velou que quer abrir a Goiás 

Turismo para outros projetos 
que possam impactar posi-
tivamente a cidade. “Vamos 
estar de portas abertas para 
estar construindo qualquer 
outra via que faça parte do tu-
rismo, estando alinhado com 
o governo e com a prefeitura 
de Anápolis", disse.

A nomeação de Naves para 
a presidência da Goiás Turis-
mo foi publicada na edição 
do Diário Oficial do Estado de 
terça-feira (27). Ele substitui 
Fabrício Amaral, que estava 

no posto desde o início do go-
verno de Caiado.

Além da trajetória como 
prefeito, Naves é presidente 
estadual do Republicanos e 
expressou interesse em dis-
putar uma vaga na Câmara 
dos Deputados nas eleições 
de 2026. A nomeação, confor-
me o relato de aliados, é inter-
pretada como um passo nessa 
direção, proporcionando-lhe 
maior visibilidade e contato 
com diversas regiões do esta-
do.

LARA DUARTE

O promotor Eliseu Antô-
nio da Silva Belo se declarou 
suspeito de atuar na ação 
criminal contra as pessoas 
apontadas pela Polícia Ci-
vil como responsáveis pelo 
perfil Anápolis na Roda, que 
promovia ataques a diversas 
pessoas da cidade. Ele alegou 
à juíza Marcella Caetano da 
Costa que é amigo do prefeito 
Márcio Corrêa (PL), que teve 
seu pedido de investigação 
impetrado no Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO). 

Belo chegou a se mani-
festar pela soltura do ex-se-
cretário de Comunicação 
da Prefeitura, Luís Gustavo 
Souza Rocha, do ex-diretor 
de Comunicação da Câmara, 
Denílson da Silva Boaventu-

ra, e da ativista e candidata a 
vereadora em 2024, Ellysama 
Aires Lopes de Almeida, logo 
depois de eles serem presos 
no dia 16 de maio. Até aquele 
momento, a investigação não 
apontava para o prefeito. 

A partir dos indícios de que 
Corrêa liderava e coordenava 
o grupo criminoso, segundo 
o promotor, sua suspeição se 
impõe “porque tenho relação 
de amizade íntima com ele 
desde o ano de 2013.” Belo 
ainda ressalta que, no ano 
passado, enquanto promotor 
eleitoral, já havia se declarado 
suspeito em pedidos do inte-
resse do agora prefeito.  

A substituta de Eliseu Belo 
será Adriana Marques Thiago, 
da 18ª Promotoria de Justiça 
de Anápolis. 

Embora soltos, a investiga-

ção prossegue e eles podem 
responder por uso de docu-
mento falso, associação cri-

minosa, injúria, difamação e 
perseguição. 

O pedido da Polícia Civil 

para que a investigação se 
estenda ao prefeito está nas 
mãos do Tribunal de Justiça.

O novo comando marca o retorno de Naves a um cargo público 
após dois mandatos consecutivos à frente da Prefeitura de Anápolis

Belo chegou a se manifestar pela soltura do ex-secretário de Comunicação da Prefeitura, Luís Gustavo Souza 
Rocha, do ex-diretor de Comunicação da Câmara, Denílson da Silva Boaventura, e da ativista Ellysama Aires Lopes 

Novo presidente da autarquia, ex-prefeito de Anápolis fala ao Painel DM sobre o plano de fomentar turismo religioso e parcerias com o Daia

Eliseu Antônio Belo disse à Justiça ter relação de amizade com prefeito, o que o impossibilita de atuar no caso

Promotor se declara suspeito em 
investigação que envolve Corrêa

NOVO CARGO

Na entrevista, o ex-prefeito 
Roberto Naves também falou 
sobre as investigações da Ope-
ração Máscara Digital, que atin-
giram nomes ligados ao núcleo 
de comunicação política da atu-
al gestão em Anápolis. O novo 
presidente da Goinfra reafirmou 
que foi o principal alvo das cam-
panhas de ataques virtuais que 
circularam na cidade.

“O Anápolis na Roda só fez as 
pessoas sentirem aquilo que eu 
vinha passando há dois anos”, 
disse. “Pega a entrevista cole-
tiva que eu dei dentro do meu 
gabinete quando eu falei tudo 
que vinham fazendo comigo. O 
problema é que quando faz com 
o seu vizinho, você não sente. 
Você acha engraçado. Aí no dia 
que faz com você, você sente as 
dores e toma as dores dele. Eu 
posso falar dessa campanha de 
fake news como vítima. Eu pos-
so falar dessa campanha de fake 
news como vítima. A maior ví-
tima da história de Anápolis no 
que diz respeito à campanha de 
fake news”, afirmou.

“O Anápolis na Roda sim-
plesmente foi uma apêndice 
daquilo que o Portal 6 fez comi-
go. Hoje a população enxerga. O 
Anápolis na Roda é uma pense 

daquilo que o Portal Seis fez co-
migo. Uma das pessoas que fo-
ram presas no Anápolis na Roda 
é sócio do Portal 6. Era o diretor 
do Portal 6. O outro dono estava 
fazendo pós-graduação lá na Ar-
gentina. Então qual foi a maior 
vítima desse esquema de fake 
news na cidade de Anápolis?", 
questionou.

Questionado sobre o pedido 
de autorização da Justiça para 
investigar o prefeito Márcio Cor-
rêa (PL) no caso, Naves preferiu 
não comentar. “Não posso co-
mentar porque não conheço o 
inquérito. Eu sei que a Polícia 
Civil é extremamente capacita-
da. Lá atrás a polícia me inter-
rogou sobre outro caso. Eu não 
fugi, eu enfrentei, chamei uma 
entrevista coletiva, fui à frente 
do delegado e dei meu depoi-
mento, e tá tudo provado que 
eu não tive nada a ver com isso", 
declarou.

Naves disse ainda que, como 
presidente da Goiás Turismo, 
manterá uma postura de cola-
boração institucional. “Sou opo-
sição, mas como gestor da pasta 
da Goiás Turismo sou parceiro. 
O que eu puder fazer para aju-
dar nossa cidade vou continuar 
fazendo", arrematou.

“Sou a maior vítima desse 
esquema de fake news”, diz 

Naves sobre Anápolis na Roda

No comando da Goiás Turismo,
Naves promete atenção à cidade
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Ataque de cães em Goiás deixa 
em alerta tutores e população

Alberto Carlos

Nos últimos meses, 
Goiás tem enfrentado 
um crescimento preo-
cupante no número de 
ataques de cachorros. Os 
incidentes têm chamado 
a atenção de autoridades 
e da comunidade, ge-
rando discussões sobre 
a responsabilidade dos 
tutores e a segurança pú-
blica.

No mais recente, um 
bebê de apenas 10 meses 
morreu na tarde da últi-
ma terça-feira, 27, após 
ser arrancado do colo da 
mãe por um cachorro de 
grande porte, no Jardim 
América em Goiânia. 
Segundo a Polícia Mili-
tar do Estado de Goiás, a 
mãe chegou na casa com 
o bebê, o cão avançou, 
arrancou e levou a crian-
ça para dentro do imóvel, 
matando-a.

No dia 13 de abril, um 

trágico incidente cha-
mou a atenção da comu-
nidade de Cidade Oci-
dental, no Entorno do 
Distrito Federal, quando 
uma mulher de 31 anos 
foi morta por seu próprio 
cachorro da raça pit bull 
em um condomínio. O 
ataque chocou morado-
res e levantou questões 
sobre a segurança e a 
responsabilidade na pos-
se de animais. Ataques 
de cães de grande porte 
a animais menores tam-
bém têm crescido. 

Além de casos em re-
sidências, com membros 
da família de tutores, 
em Goiás, a mistura de 
animais soltos nas ruas 
e a falta de controle po-
pulacional dos cães têm 
contribuído para essa 
situação alarmante. Mui-
tas vítimas relataram a 
falta de apoio imediato 
após os ataques, o que 
tem gerado indignação 
e cobrança para que as 
prefeituras locais inten-
sifiquem campanhas de 
conscientização sobre 
a posse responsável de 
animais de estimação. 
Além disso, cobram o 
fortalecimento das leis 
relativas à guarda e cui-
dado dos cães, a fim de 

coibir a negligência e 
ataques.

Organizações de defe-
sa dos direitos dos ani-
mais também estão se 
mobilizando, ressaltan-
do a importância de uma 
abordagem equilibrada 
que proteja tanto a vida 
dos cães quanto a segu-
rança da população. A 
castração em massa e a 
adoção responsável são 
algumas das soluções 
propostas por ativistas.

Por outro lado, a cria-
ção de espaços adequa-
dos para a socialização 
dos animais é uma me-
dida que pode reduzir 
os conflitos. Parques e 
áreas de lazer específicas 
para cães podem ajudar 
a minimizar o número de 
animais soltos nas ruas. 
É um desafio que precisa 
ser enfrentado em con-
junto, com a colaboração 
de ONGs, governo, e da 
população. Muitos tutores 
acabam negligenciando 
o treinamento adequado 
dos cães, o que aumenta o 
potencial de agressões.

As vítimas dos ataques 
ressaltam a importância 
de atender ao chama-
do por políticas públicas 
mais eficazes. Garantir a 
segurança da população 

deve ser uma prioridade, 
e isso passa pela respon-
sabilidade dos tutores e 
pela fiscalização das auto-
ridades, alertam as orga-
nizações.

Afirmam ainda que so-
mente com um esforço 
conjunto entre cidadãos, 

autoridades e especialis-
tas será possível resolver 
essa questão que afeta a 
todos em Goiás. “A pro-
teção de vidas humanas 
e animais deve andar de 
mãos dadas, buscando 
um convívio harmonioso 
e seguro”, concluem.

Stefane Xavier, 31, foi morta por seu próprio
cão da raça pit bull que havia adotado a um ano

Cuidado com cães de raças potencialmente perigosas
A posse responsável de 

cães, especialmente de 
raças consideradas po-
tencialmente perigosas, é 
uma questão vital para a 
segurança da comunida-
de, afirmam especialis-
tas.  Esses animais, se não 

forem adequadamente 
treinados e socializados, 
podem adotar comporta-
mentos agressivos que re-
sultam em acidentes gra-
ves, até fatais com os que 
vem ocorrendo.

“É fundamental que os 

tutores busquem infor-
mação e educação sobre 
as necessidades especí-
ficas de cada raça. Trei-
namento profissional e 
socialização desde filho-
tes são essenciais para ga-
rantir que o cachorro seja 

bem comportado e esteja 
preparado para conviver 
harmoniosamente com 
pessoas e outros animais”, 
dizem.

“A conscientização so-
bre a responsabilidade de 
cuidar de um animal desse 

porte deve ser uma prio-
ridade para todos os pro-
prietários. Com cuidados 
adequados, é possível pre-
venir tragédias e promover 
um ambiente seguro tanto 
para os cães quanto para a 
comunidade”, alertam.

Os incidentes têm 
chamado a atenção 
de autoridades e da 
comunidade, gerando 
discussões sobre a 
responsabilidade dos 
tutores e a segurança 
pública

Sistema ILPF é ampliado para mais cinco estados
 Wandell Seixas 

O Sistema de Integração-
-Lavoura-Pecuária-Floresta 
(ILPF) pegou tão bem que 
está sendo ampliado para 
mais cinco estados brasi-
leiros, segundo anunciou a 
Associação Rede ILPF. Entre 
eles, Goiás, São Paulo, Minas 
Gerais, Paraná, Rio Grande 
do Sul e Rio de Janeiro. Tra-
ta-se de uma estratégia de 
produção que combina dife-
rentes sistemas produtivos: 
agrícolas, pecuários e flo-
restais em uma mesma área, 
seja em consórcio, sucessão 
ou em rotação de culturas, 
gerando benefícios para to-
das as atividades. O sistema, 
pioneiro no Brasil, atraiu um 
grupo de produtores ame-
ricanos a uma propriedade 
rural em Itumbiara. Eles fi-
caram boquiabertos com 

viram bois misturados às 
plantações e aos eucaliptos.

Ancorado em acordos as-
sinados com as secretarias 
estaduais de Agricultura, 
bem como com entidades, 
como, por exemplo, a ABCZ, 
a iniciativa contempla uma 
extensa agenda de ativida-
des de difusão de conheci-
mento e de transferência de 
tecnologias, entre técnicos, 
produtores e instituições 
parceiras, por meio de dias 
de campo, palestras, treina-
mentos, encontros técnicos, 
pautada nas oportunidades 
socioeconômicas e ambien-
tais da adoção do Sistema 
ILPF.

O programa prevê tam-
bém a articulação junto a 
instituições financeiras e 
parceiros estratégicos, com o 
intuito de viabilizar o acesso 
a linhas de financiamento, 

com condições mais atrati-
vas de crédito e alinhadas a 
práticas sustentáveis, para o 
produtor rural que implan-
tar o Sistema ILPF, assim 
como fomentará o acesso 
a mercados diferenciados, 
como de carne de baixo car-
bono.

“A integração lavoura-pe-
cuária-floresta significa a 
emancipação do produtor. 
De que forma? Porque tem 
uma renda de curto prazo, 
que são as lavouras de grãos 
e cereais. Tem o gado no mé-
dio prazo e o componente 
florestal no longo prazo”, 
ressalta o presidente-execu-
tivo da Rede ILPF, Francisco 
Matturro, que acrescenta: “o 
Sistema ILPF chega hoje a 
aproximadamente 17,4 mi-
lhões de hectares, e seu po-
tencial de expansão é enor-
me porque estima-se que 

o Brasil tenha cerca de 160 
milhões de hectares de pas-
tagens que podem ser con-
vertidos para ILPF”.

O gerente técnico da Rede 
ILPF, Gabriel Martins, men-
ciona ainda que o Integra 
utiliza ainda ferramentas 
digitais, como o ILPF Digital, 
para apoiar o diagnóstico, 
o mapeamento de práticas 
e o acompanhamento das 
propriedades envolvidas. 
“O fortalecimento das Uni-
dades de Referência Tecno-
lógica também compõe a 
agenda, com foco em capa-
citação prática e demonstra-
ção de modelos integrados”.

A prática intensifica de 
modo sustentável o uso da 
terra, protege e fertiliza o 
solo, promove a economia 
de insumos e, conseqüente, 
redução de custos, e simul-
taneamente eleva a produti-

vidade em uma mesma área, 
diversificando produção e 
fontes de receita. Ao mesmo 
tempo, o Sistema é ambien-
talmente correto, com baixa 
emissão de gases de efeito 
estufa e permite o seques-
tro de carbono, tornando a 
atividade mais resiliente às 
mudanças climáticas.

Culturas agrícolas como 
grãos [soja e milho] e produ-
ção de fibras [algodão] po-
dem ser utilizadas na ILPF. 

A modalidade pecuária 
contempla, sobretudo, a bo-
vinocultura de corte ou leite 
e a parte florestal envolve a 
silvicultura, com destaque 
para o plantio de eucalip-
tos. Diferentemente do sen-
so comum, a ILPF pode ser 
adaptada para pequenas, 
médias e grandes proprie-
dades, em todos os biomas 
brasileiros.
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STF tem maioria a 
favor de nova prisão 
de Daniel Silveira

Vietnã abre o mercado 
para produtores de 
carne bovina brasileira

Decisão segue voto do relator, ministro Alexandre 
de Moraes, que apontou violações das condições do 
livramento condicional

Daniel Silveira deverá cumprir pena em regime semiaberto
Redação

 
O Supremo Tribunal Fe-

deral (STF) formou maio-
ria para manter preso o ex-
-deputado Daniel Silveira. 
A decisão foi tomada após 
o relator do caso, ministro 
Alexandre de Moraes, rea-
firmar que Silveira violou 
diversas condições impostas 
para a concessão do livra-
mento condicional.

Concedido em 20 de de-
zembro de 2024, o benefício 
previa regras como recolhi-
mento noturno, proibição 
de posse de arma de fogo, 
uso de tornozeleira eletrôni-
ca, e não comparecimento a 
eventos públicos. Segundo o 
relator, as violações começa-
ram logo nos primeiros dias 
de liberdade.

O placar está em sete a 
zero pela condenação. Res-

tam ainda os votos de Nunes 
Marques, André Mendonça, 
Luiz Fux e Gilmar Mendes.

No voto apresentado ao 
plenário virtual, Moraes afir-
mou que o ex-parlamentar 
descumpriu as condições fi-
xadas em diversas oportuni-
dades e que não apresentou 
qualquer argumentação mi-
nimamente plausível para 
tal, seja por meio de sua de-
fesa técnica, seja durante a 
audiência de justificação.

O ministro destacou que, 
em 22 de dezembro, Silvei-
ra retornou à residência às 
2h10, mais de quatro horas 
após o limite fixado para o 
recolhimento. Além disso, 
passou mais de dez horas 
fora de casa naquele domin-
go, frequentando, entre ou-
tros locais, um shopping em 
Petrópolis (RJ).

Redação

Em visita oficial ao Vietnã 
na semana passada, o presi-
dente Lula anunciou a aber-
tura do mercado vietnamita 
para a carne bovina brasi-
leira. O país emergente no 
sudeste asiático conta com 
uma população de mais de 
100 milhões de habitantes.

 "Estamos empenhados 
em fortalecer o comércio 
de produtos agropecuários 
com o Vietnã, e a presença 
do presidente Lula foi cru-
cial para essa reabertura", 
declarou o ministro da Agri-
cultura, Carlos Fávaro. O 
Vietnã já se destaca como o 
quarto principal destino das 
exportações agropecuárias 
brasileiras em 2025, atrás 
apenas de China, União Eu-
ropeia e Estados Unidos.

O Vietnã importa aproxi-

madamente 300 mil tonela-
das de carne bovina anual-
mente e considera o Brasil 
seu principal parceiro co-
mercial na América Latina. 
Sua culinária prioriza cortes 
considerados pouco tradi-
cionais no Brasil, o que evita 
uma concorrência excessiva 
entre os dois países.

De acordo com o pre-
sidente Lula, o objetivo a 
longo prazo do acordo é, 
com essa abertura, tornar 
o Vietnã "uma plataforma 
de exportação para o Su-
deste Asiático". O governo 
ainda espera avançar com 
novos acordos de colabora-
ção para a produção de café, 
item exportado pelos dois 
países e que hoje enfrenta 
obstáculos para produção 
diante dos efeitos da crise 
climática.
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TJ GO nega recursos de 
condenados pela morte 
de Valério Luiz

Projeto que regulamenta 
gastos de Janja
avança na Câmara

Redação

A decisão foi tomada pelo 
desembargador Ney Fran-
cisco Campos, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) ao 
negar provimento de em-
bargos de declaração dos 
condenados pela morte do 
radialista Valério Luiz.

Maurício Borges Sampaio 
e Ademá Figueiredo Aguiar 
e Urbano de Carvalho Mal-
ta, na defesa, alegaram que 
o interrogatório de Marcus 
Pereira Xavier, um dos acu-
sados de envolvimento no 
crime,  teria sido inválido 
pois não foi apreciado a tese 
da defesa que sua condena-
ção seria contrária à prova 
dos autos.

As condenações originais 
foram mantidas incluindo a 
perda do cargo de policial 
militar para um dos réus. Na 
decisão, o desembargador 

entendeu que as questões 
levantadas já haviam sido 
exaustivamente analisadas 
e que os embargos não são o 
meio adequado para redis-
cutir o mérito do caso.

Segundo a decisão do de-
sembargador, a suposta nu-
lidade na audiência de Mar-
cus Vinícius já havia sido 
analisada pela Corte em ou-
tras duas oportunidades.

O radialista Valério Luiz 
de Oliveira foi assassina-
do a tiros no dia 5 de julho 
de 2012, no Setor Bueno, a 
poucos metros da emissora 
de rádio onde trabalhava. 
De acordo com as investi-
gações, o crime foi ordena-
do pelo ex-presidente do 
Atlético Clube Goianiense, 
Maurício Sampaio, devido 
às  críticas duras que o ra-
dialista fazia à diretoria do 
clube durante uma crise do 
time que passava por vários 
resultados negativos.

Redação

A Comissão de Adminis-
tração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados re-
cebeu na última quinta-fei-
ra o projeto de lei 104/2025, 
do deputado Daniel Freitas 
(PL-SC), apresentado no 
último dia 11. A proposta 
busca regulamentar as ati-
vidades da primeira-dama 
e estabelecer critérios para 
a transparência dos gastos 
públicos relacionados a seu 
ofício.

O texto prevê a divulga-
ção mensal de relatórios 
detalhados sobre despesas 
no Portal da Transparência, 
proíbe que a primeira-dama 
represente oficialmente o 
governo federal e determina 
auditorias anuais para fisca-
lização desses recursos.

O projeto surge em um 
momento de crescente 
pressão da oposição sobre 
a atuação da primeira-da-

ma, Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja. O embate trata 
especialmente no que diz 
respeito ao uso de recursos 
públicos para viagens, even-
tos e reformas na residência 
oficial.

A proposta seguirá para 
análise da Comissão de Fi-
nanças e Tributação e, pos-
teriormente, para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania antes de ser 
submetida ao plenário.

Na justificativa, Daniel 
Freitas argumenta que a au-
sência de regulamentação 
sobre o papel da primeira-
-dama gera incertezas sobre 
o uso de recursos públicos. 
"A democracia e a falta de 
transparência não coexis-
tem; ambas se complemen-
tam e não há plenitude do 
Estado Democrático de Di-
reito se não há plenitude de 
todas as bases democráti-
cas", afirma o deputado.

Valério Luiz foi assassinato em 2012 na porta da rádio em que trabalhava

A segunda Seção 
Cível, do Tribunal 
de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), deu razão 
ao pedido da 
Procuradoria-Geral 
do Estado de Goiás 
(PGE-GO), com uma 
liminar determinando 
‘a suspensão da 
greve deflagrada pela Associação dos Servidores do 
Sistema Socioeducativo do Estado de Goiás (ASSED-
GO)’. O desembargador Aureliano Albuquerque Amorim, 
relator do caso, determinou multa diária de R$ 2 mil em 
caso de descumprimento da decisão. A ASSED-GO havia 
enviado ofício, no dia 13 de fevereiro, comunicando uma 
paralisação dos trabalhos nos dias 20, 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2025. No caso, além de a própria natureza da 
atividade sugerir a impossibilidade do exercício do direito 
de greve, conforme a orientação qualificada do Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julgamento do mérito do Tema 
541 da repercussão geral, o documento não menciona 
os critérios necessários para garantir a manutenção do 
atendimento socioeducativo conforme os parâmetros 
essenciais. Além disso, foi verificado que, embora a 
greve tenha sido formalmente anunciada para iniciar 
em 20/02/2025, houve, em 23/01/2025, a aprovação da 
chamada ‘Operação Padrão’, com implantação iniciada a 
partir de 25/01/2025. 

lO Centro Cultural Oscar Niemeyer sedia 
o Circuito da Mulher Empreendedora nos 
dias 15 e 16 de março, em celebração ao 
Mês da Mulher. O evento é promovido 
pela OSC Mundo Mulher, com a 
supervisão da psicóloga Mara Suassuna 
(foto) e o apoio do Governo de Goiás, 
OVG e, também, da ExpoMulher. 
lA pergunta é: o que esperar do brasileiro que muda de 

País e depois volta ao Brasil porque foi deportado?
lO presidente argentino Javier Milei tira onda contra 

o Brasil, mas os argentinos passam férias no Brasil, 
porque aqui, os preços ainda são ‘mais baratos’. 
l’Ao único Deus sábio, Salvador nosso, seja glória e 

majestade, domínio e poder, agora, e para todo o sempre. 
Amém’. - Judas 1:25

Tribunal de Justiça 
manda que entidade 
pare com paralizaçãoQuem entende 

O que se vê: os verdadeiros 
criminosos fora da cadeia 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid (foto) com a maior carga 
de punição até o momento.

Guerra  
Um dos culpados hoje pela 
guerra entre Israel e o Hamas 
é, sem dúvida, a política 
anexatória do governo de 
Benjamim Netanyahu. 
 
Calor, calor 
Ontem, oito entre cada  
dez palavras pronunciadas 
era ‘calor’. Aliás, o calor  
mais que insuportável. 

Os que sofrem 
Quem sofre demais com 
esse calor, sem dúvida,  
são os animais, que não 
recebem nenhuma atenção 
especial. Ou quase. 

Nada, nada
Muita gente reclamando da 
quantidade de ligações fakes, 
as tais ‘robocalls’, que são 
atendidas por dia e nada de 
punição para quem faz 
isso. E, a Anatel não dá 
um jeito nesse povo.

Constrangimento
Aliás, é ele quem regula as 
empresas de telefonia e 
algumas de internet, que 
insistem em ‘constranger’ 
consumidores brasileiros.     

Ousadia
Falta um tiquim de nada para  
o crime organizado mandar 
no Brasil. O Judiciário, que 
podia fazer alguma coisa, 
não tem feito muito.  
 
Crime
A apologia às drogas, ao 
tráfico e à violência é comum 
no Brasil, partindo, inclusive, 
de muitos artistas e, 
também, contraventores.

Nadica
O pior de tudo é que eles 
‘curtem’ com as autoridades, 
que não fazem nada. Nada 
de nada de nada.

‘PODE ACONTECER DE OS MICROORGANISMOS QUE ESTÃO NAS VIAS RESPIRATÓRIOS E PULMÕES ENTRAREM NO SANGUE, E NESSE CASO QUALQUER PACIENTE 
TERIA UMA SEPSE, QUE NESSA IDADE PODE SER DIFÍCIL DE CURAR. NESSE MOMENTO, ELE NÃO TEM SEPSE’, MÉDICO SERGIO ALFIERI, UM DOS MEMBROS 

DA EQUIPE MÉDICA DO SUMO PONTÍFICE, QUE ESTÁ SOB CUIDADOS MÉDICOS, DIAGNOSTICADO COM PNEUMONIA  

Goiás será palco da feira AgroVem 
Goiânia sedia a AgroVem, a primeira grande feira de 
agronegócio da capital goiana. Será de 12 a 16 de maio de 
2025. O evento acontece na GO-020, próximo ao Shopping 
Flamboyant, e reúne mais de 600 expositores de diversos 
segmentos do setor agropecuário. A feira promete ser um 
marco para o agronegócio brasileiro, consolidando Goiânia 
como um dos principais polos do setor. A AgroVem será 
um ponto de encontro para produtores rurais, empresários, 
investidores e especialistas que buscam inovação, tecnologia 
e novas oportunidades de negócios.

Mãe e filho nos legislativos goianos 
A vereadora Rose Cruvinel fez visita 
de surpresa ao deputado estadual 
Virmondes Cruvinel, em seu gabinete, 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). Ambos estiveram conversando 
em relação a política e projeto futuros. 
‘É uma honra receber a minha querida 
mãe no parlamento estadual’. No 
registro, o deputado Virmondes ao 
lado da vereadora Rose Cruvinel, que, 
por sinal, é sua mãe.

SEXTASEXTA--FEIRA, FEIRA, 21 DE FEVEREIRO 21 DE FEVEREIRO DE 2025DE 20256 DM

Gusttavo Lima afirma 
que candidatura à 
presidência do país 
está 'nas mãos de Deus'

Aprovada, em primeira 
votação, projeto de 
reestruturação da Câmara

Redação

Gusttavo Lima voltou a 
falar sobre as eleições pre-
sidenciais de 2026. Em en-
trevista ao Fofocalizando, 
do SBT, o cantor reafirmou o 
seu desejo de ser o próximo 
presidente do Brasil, mas 
destacou que o cargo está 
"nas mãos de Deus".

“Está nas mãos de Deus 
e do povo. Agradeço o ca-
rinho do povo brasileiro e 
reconheço que há muita 
gente competente no país”, 
afirmou. Gusttavo também 
avaliou o momento político: 
“Sou o último desses nomes, 
mas, se ninguém relevante 
aparecer, quero fazer parte 
disso”.

Questionado sobre o as-
sunto, o marido de Andressa 
Suita foi direto: "Eu quero 
fazer parte disso. Está nas 

mãos de Deus e do povo. Eu 
agradeço o povo brasileiro 
por todo carinho comigo. Eu 
acho que tem muita gente 
competente no país".

"Tem muitos nomes na 
política, eu sou o último 
desses nomes, mas, se não 
aparecer ninguém impor-
tante, alguém que realmen-
te vai tratar o Brasil da forma 
que tem que ser, eu quero 
fazer parte disso", comple-
tou o cantor.

Em uma pesquisa feita 
pelo Genial/Quaest, divul-
gada no último dia 3, Gust-
tavo Lima apareceu com 
a menor diferença para o 
atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Em um 
segundo turno, o marido de 
Janja teria 41% das inten-
ções de voto, ante 35% do 
artista.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em pri-
meira votação, nesta quinta-
-feira (20), projeto de lei (PL 
83/2025) para reestruturar 
a organização administrati-
va do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, a 
matéria segue para análise 
da Comissão de Trabalho e 
Servidores Públicos, antes 
do segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Fabrício 
Rosa e Professor Edward 
(ambos do PT) votaram 
contra a aprovação.

De acordo com o texto, a 
reforma segue legislação vi-
gente e respeita princípios 
da administração pública 
– publicidade, moralidade, 
eficiência, impessoalidade, 
razoabilidade e proporcio-
nalidade. O impacto finan-
ceiro gerado está em con-
sonância com os limites de 
gastos com pessoal e com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, sendo custeado com 
recursos do orçamento pró-
prio da Câmara.

O projeto prevê a implan-
tação de cinco novas dire-
torias; a transformação de 

três assessorias executivas 
em diretorias; e a criação 
de oito coordenadorias, de 
27 assessorias de apoio e de 
uma assessoria executiva. A 
nova organização adminis-
trativa tem como objetivo, 
segundo a Mesa Diretora, 
melhorar a prestação de ser-
viços públicos à população 
e aperfeiçoar o acompanha-
mento das ações adminis-
trativas da Casa.

As unidades administrati-
vas serão divididas em duas 
áreas de atuação: Desenvol-
vimento Político Parlamen-
tar e Desenvolvimento da 
Gestão Legislativa.

Segundo a proposta, uni-
dades administrativas atu-
almente estão subordinadas 
à Presidência, embora não 
possuam natureza de órgão 
de atuação na área de De-
senvolvimento Político Par-
lamentar. Com a reforma, 
essas unidades serão aloca-
das para a área de Desenvol-
vimento da Gestão Legislati-
va – em conformidade com 
suas atribuições –, passando 
a contar com maior integra-
ção interna e com mais au-
tonomia funcional.

Cantor reafirma seu desejo de ser o próximo presidente do Brasil
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Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.
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Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores

QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 06 DE FEVEREIRO 06 DE FEVEREIRO DE 2025DE 20256 DM

Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.

Já em fase final, entre Goiânia e o povoado do Batata, 
até o trevo de acesso à Goianápolis, a duplicação da 
Rodovia GO-010 é uma obra de grande importância para 
a infraestrutura de Goiás. O governador em exercício, 
Daniel Vilela, o deputado estadual Issy Quinan (foto) e 
o secretário de Infraestrutura, Pedro Salles, têm atuado 
decisivamente na condução dessa obra, que com certeza, 
deve melhorar e muito a mobilidade na região.  
Daniel Vilela, lembrou da importância da continuidade 
dessa duplicação. Segundo ele, a sua conclusão ‘é 
fundamental para atender à crescente demanda de 
tráfego e impulsionar o desenvolvimento econômico 
da região’. Daniel lembrou ainda que o governo de 
Goiás está ‘comprometido em finalizar todas as rodovias 
planejadas até o final do ano, garantindo novas fronteiras 
de desenvolvimento para Goiás’. Quinan disse que 
tem sido ‘um defensor incansável das melhorias na 
infraestrutura rodoviária do estado’. É bom dizer, que 
Quinan tem trabalhado em parceria com o governo 
estadual para assegurar que ‘as obras de duplicação da 
GO-010 avancem conforme o cronograma estabelecido’. 
Além disso, Quinan é um representante de grande 
importância para a região da estrada de ferro, sendo voz 
ativa na promoção do desenvolvimento e da qualidade 
de vida para os habitantes dessa área. Em tempo: Pedro 
Salles, secretário de infraestrutura, tem desempenhado 
um papel crucial nesse projeto de duplicação. 

lO advogado Gabriel Barto (foto) assumiu 
a presidência da Comissão Especial de 
Direito Condominial da OAB-GO para 
o triênio 2025/2027. Barto iniciou sua 
trajetória na OAB-GO em 2015, como 
membro da Comissão da Advocacia 
Jovem, e desde então tem participado 
ativamente de eventos e cargos, como secretário-geral 
(2019/2021) e vice-presidente (2022).
lEm São Paulo, por hora, quatro motocicletas são 

furtadas ou roubadas, todos os dias. Coisa de louco.
lNo DF, um professor foi agredido por alunos, porque 

tentou barrar o uso de celular na sala de aula... 
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a 

sua justiça, e todas essas coisas serão acrescentadas a 
vocês’. - Mateus 6:33

Duplicação da GO-010 
leva crescimento para 

toda a regiãoBem fora 
O presidente Lula, depois 
de comer ovos de avestruz, 
parece ter caido na real e 
chegou a ‘inflacionar’ ainda 
mais o preço da cartela de 30 
ovos. Para Lula, ela custa R$ 
40,00, o termômetro para ver 
que Lula, de fato, está 
fora, da realidade.

Rapidamente 
A cartela de 30 ovos ainda 
não chegou a esse preço, ou 
seja, de custar R$ 40,00, mas 
caminha rapidamente para 
esse exemplo de carestia. 

Não!  
Carne cara, ovos caros,  
café caro, gasolina cara, 
diesel caro, serviços caros, 
desse jeito, o Brasil não 
sobrevive a 2025.  

Pena maior 
A dona do berçário, 
responsável pela ‘guarda’ 
de uma criança, de dois 
anos, que morreu sufocada, 
em uma van escolar, por 
negligência, pura negligência, 
merece a pena maior do 
direito penal brasileiro. 

Desanimado 
O Carnaval de 2025, pela 
repercussão nas redes 
sociais, parece ser o mais 
fraco dos últimos tempos. 
Sem aquela animação dos 
internautas  
das redes sociais... 

A mais
A Comurg, com mais R$ 190 
milhões, continua sendo o 
órgão, ou algo parecido, que 
mais gasta da Prefeitura de 
Goiânia. Ou a que consome 
mais recursos.     

Ousadia
O grande problema no Brasil 
são as figuras públicas, as 
autoridades desafiarem o 
poder Judiciário. 
 
Drurys
O pior de tudo, fazem 
leis, desfazem leis para se 
beneficiarem delas. Difícil.

Bolada
A MegaSena acumulada vai 
pagar um prêmio de mais  
de R$ 105 milhões.

‘O SURPREENDENTE É QUE EU TENHA QUE PEDIR A ANULAÇÃO. NÓS ESTAMOS TRATANDO DE UM PROCESSO DE GOLPE DE ESTADO QUE SERIA UM GOLPE NO ESTADO 
DEMOCRÁTICO’, ADVOGADO DO EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO (PL), CELSO VILARDI, DIZENDO QUE VAI PEDIR A ANULAÇÃO DOS DEPOIMENTOS DO EX-AJUDANTE DE 

ORDENS DO ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, FEITOS PELO TENENTE CORONEL MAURO CID 

Uma roda de conversa na Livraria Nobel 
Além de incentivar a leitura, o 
Conversando SingularMente 
é um momento de reflexão 
sobre o desenvolvimento 
infantil e integração entre 
crianças, pais, educadores 
e profissionais da área da 
Saúde. O evento, já na 
segunda edição, acontece 
no dia 26 próximo, às 18h30, na Livraria Nobel, no Shopping 
Bougainville. Após a contação de história, a roda de conversa 
será com a terapeuta infantil Tatiane Grigolatto, especialista 
em integração sensorial e mestre em saúde mental pela 
USP. A entrada é gratuita, mas a inscrição deve ser feita na 
plataforma Sympla para garantir a participação.

À frente do Hospital Estadual Dr. Alberto Rassi (HGG) 
desde 2012, o Instituto de Desenvolvimento Tecnológico 
e Humano (Idtech) celebra, neste mês de março, mais 
um aniversário de gestão da unidade. Nestes 13 anos, 
o hospital passou a ser reconhecido pelo atendimento 
humanizado e pela grande oferta de serviços. Destaque 
para os atendimentos ambulatoriais e cirúrgicos de 
pacientes diabéticos, obesos e transexuais. O HGG conta 
com a primeira ala de Cuidados Paliativos em um hospital 
público do Estado, atendimento especializado pacientes 
com xeroderma pigmentoso, oferta de 25 programas de 
residência médica e é o maior transplantador de órgãos 
do Centro-Oeste. Aliás, com uma gestão que deveria 

ser seguida, também, 
em outros estados. 
Todos os serviços foram 
implantados ou ampliados 
sob a gestão do Idtech, 
com investimento do 
Governo de Goiás.

lA Associação Comunitária e Ponto 
de Cultura Vila Alzira convidou 
a psicóloga Débora Cardoso 
(foto) para ministrar a palestra 
‘Acessibilidade: a importância 
da criança neurodivergente na 
escola’ hoje para professores 
da Escola Municipal João Cândido da Silva, em 
Aparecida de Goiânia. Débora é especialista em 
desenvolvimento de crianças atípicas com transtorno 
de neurodesenvolvimento como o autismo, autora e 
coautora de 5 obras nesta área.
lVirou moda influencer falar que é ‘jornalista’. E o pior 

de tudo: queimam a imagem de jornalistas sérios.  
lNo mundo todo, produtos ofertados pelo ricão Elon 

Musk começam a sofrer ‘rejeição’ dos consumidores.
lTrump quer taxar vinhos europeus em 200%. Pode?!! 
l’Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não 

se apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, 
estará com você por onde você andar.’ - Josué 1:9

Idtech completa  
13 anos à frente 

do HGG
Cristianismo
O Papa Francisco (foto)
completa 12 anos de 
mandato papal junto ao 
Vaticano. Pelos sucessivos 
boletins, espera-se que o 
Sumo Pontífice chegue aos 
13 anos e mais. A torcida 
é grande, mas a saúde do 
papa argentino preocupa.

Oxigenar
Passa da hora do time 
do Atlético mudar o seu 
comando geral. Todo.

Carestia
Em Goiânia, nos ‘xis’ da 
vida, um sanduíche, o 
chamado X-Tudo, já é 
vendido até por R$ 37,00. 
Quase três vezes o preço  
de um marmitex...

Às moscas
Muitos abrem, mas não 
conseguem vender seus 
produtos, devido a grande 
exploração nos preços 
dos sanduíches.

Mares
A notícia não é boa.  
Os mares estão subindo 
e ameaçam cidades 
inteiras, que, lógico, foram 
construídas em seus 
contornos e podem ser 
alagadas, em breve.

Nasa
O aumento inesperado  
dos oceanos foi registrado 
pela própria Nasa, 
que ficou preocupada  
com o fato.

Bólidos
Geralmente os grandes 
acidentes nas rodovias 
goianas envolvem quase 
sempre carros caros e 
possantes, cujos  
donos metem o pé 
no acelerador.

Surprise
A chuva de anteontem, 
ontem, em Goiânia, pegou 
muita gente de surpresa.  
 
Sempre
Modus operandi dos 
vereadores em Goiânia: 
pressionar o prefeito por 
cargos. São raros os 
que não fazem isso.

‘SE ESTA TARIFA NÃO FOR REMOVIDA IMEDIATAMENTE, OS EUA EM BREVE COLOCARÃO UMA TARIFA DE 200% SOBRE TODOS OS VINHOS, CHAMPANHE E PRODUTOS 
ALCOÓLICOS SAINDO DA FRANÇA E OUTROS PAÍSES REPRESENTADOS PELA UE. ISSO SERÁ ÓTIMO PARA OS NEGÓCIOS DE VINHO E CHAMPANHE NOS EUA’,  

PRESIDENTE DOS ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP

Mulheres discutem protagonismo 
Um grupo de 150 mulheres 
(gestoras públicas, prefeitas, 
vereadoras e lideranças 
municipais e e estaduais) 
se reuniu para a troca de 
experiências e fortalecimento 
feminino no ‘Encontro de 
Mulheres’, em Goiânia. O evento foi idealizado e organizado 
por Rosana de Carvalho, advogada e esposa do deputado 
federal Adriano do Baldy, com o objetivo de promover o 
incentivo ao protagonismo feminino. ‘Este evento foi pensado 
com muito carinho para criar um espaço onde as mulheres 
pudessem se conectar, se fortalecer e reafirmar seu papel na 
sociedade’, disse Rosana, a anfitriã do encontro.

Presidente do STM diz 
que Bolsonaro pode 
ser julgado por crime 

Agência Brasil

A presidente do Superior 
Tribunal Militar (STM), mi-
nistra Maria Elizabeth Ro-
cha, disse nesta quarta-fei-
ra, 12, que o ex-presidente 
Jair Bolsonaro pode ser jul-
gado pela Justiça Militar e 
perder a patente de capitão 
da reserva do Exército.

Na avaliação da ministra, 
o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depen-
de da investigação sobre a 
trama golpista e de um pro-
nunciamento do Ministério 
Público Militar (MPM), que 
deverá verificar se o ex-pre-
sidente cometeu algum cri-
me militar, além das acusa-
ções de golpe de Estado e 
tentativa de abolição violen-
ta do Estado Democrático 
de Direito, que são crimes 
comuns e serão julgados 
pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

A ministra também dis-
se que militares envolvidos 
com a trama golpista e com 
atos de 8 de janeiro de 2023 
podem ser julgados pela 
Corte militar.

"Aqueles crimes que fo-
rem detectados ao longo 
da persecução penal e que 
configurarem crimes milita-
res, eles [militares] serão jul-
gados na nossa Corte, sim. 
Como, por exemplo, ofensas 
de inferior a superior. Nas 
mídias sociais, isso aconte-
ceu, e nós julgamos e con-
denamos um coronel que 
ofendeu um comandante do 
Exército", completou.

Maria Elisabeth Rocha to-
mou posse no cargo de pre-
sidente do STM nesta quin-
ta-feira, 13. Primeira mulher 
a ocupar o cargo em 217 
anos de história do tribunal, 
a ministra terá mandato de 
dois anos.

Eventual julgamento de Bolsonaro pelo STM depende da investigação 

Na avaliação da ministra, o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depende da investigação sobre a 
trama golpista e de um pronunciamento do MPM

Projeto de Adriana 
Accorsi cria política 
agrícola para 
incentivar produção de 
lúpulo no Brasil
Redação

Quase todo o lúpulo con-
sumido pela indústria cerve-
jeira brasileira é importado. 
“Nós vamos gerar emprego 
e renda, ter mais produto de 
qualidade e, principalmen-
te, mais dignidade para as 
famílias brasileiras”, afirma 
deputada

A deputada federal Dele-
gada Adriana Accorsi (PT-
-GO) quer estabelecer uma 
estrutura institucional que 
incentive a produção nacio-
nal de lúpulo de qualidade, 
beneficiando principalmen-
te a agricultura familiar e a 
indústria cervejeira artesa-

nal. Essa é a ideia do Projeto 
de Lei 4275/24, de autoria 
da parlamentar, que cria a 
Política Nacional de Incenti-
vo à Produção de Lúpulo de 
Qualidade.

“O lúpulo tem alto custo 
de produção e requer pes-
quisa para adaptação às 
condições climáticas locais. 
Atualmente, é majoritaria-
mente importado, criando 
uma oportunidade para 
expandir sua produção no 
Brasil”, afirma Adriana Ac-
corsi.

Atualmente, quase todo o 
lúpulo consumido pela in-
dústria cervejeira brasileira 
é importado. 

Espera-se que o programa aprovado há pouco, pelo 
governo federal, não seja mais um ‘fardo’ nas costas do 
pobre trabalhador brasileiro. O programa ‘Crédito do 
Trabalhador’ já movimentou mais de R$ 2 bilhões desde 
que foi lançado, na semana passada. O trabalhador 
brasileiro, lógico, só faz uso dele, porque precisa quitar 
dívidas passadas, impossíveis de serem quitadas, com 
a atual política econômica do governo federal. É fato 
que o brasileiro já está deveras endividado, ainda mais 
agora com a ‘legalização’ das apostas onlines no Brasil. 
Se o governo federal criou o programa para envidividar 
anda mais o trabalhador, agiu de má fé. É esperar para 
ver o que vai acontecer. A verdade é que o brasileiro 
nunca esteve tão mal economicamente...

lA violência só cresce no Brasil e o governo federal até 
agora não conseguiu uma política nacional contra a 
criminalidade. O fato é que o crime organizado faz das 
autoridades 'gato e sapato', longe de uma solução.
l O Grupo URBS expandiu suas parcerias para 

Uberlândia, Minas Gerais. A Abrantes Imobiliária, que 
tem quatro unidades na cidade, passou a ser parceira 
da empresa goiana e se tornou Abrantes by URBS.
lPesquisas revelam que os jovens estão bebendo 

cada vez mais cedo. O que torna, lógico, um grande 
problema social. Jovens na bebida e não nas escolas.
lAlguns estados vão aumentar o ICMS dos produtos 

importados. A Shein será impactada com força total.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, 

mas Deus é a força do meu coração e a minha 
herança para sempre’. - Salmos 73:26

Crédito não pode ser 
só para endividar os 

trabalhadores

Carestia
O governo Lula vê hoje, 
segunda-feira, mais um 
reajuste em seu governo. 
Os remédios, que já são 
caros, aumentam em 6%. 
Na verdade, nas farmácias, 
sobem mais de 15%.

Viagem 
O pior é que Lula não 
deve estar no Brasil quando 
os remédios subirem. Está 
de viagem ao Japão. Bem, 
a a carestia acabando 
com a sua gestão. 

Recessão
Com Trump no governo, os 
EUA começam a viver um 
período de recessão. Tudo 
o que os americanos não 
querem por agora.

Luto
O jornalismo goiano perde 
o talento de Caio Jacobson, 
que morreu no último 
sábado, aos 75 anos. 

Carestia
Com a carestia no preço 
do café, tem muita gente 
moendo o grão em casa 
e vendendo o produto. 
Além de ganhar uns 
trocado, ainda economiza 
na produção do café 
que consome.

Complicado...
Em muitas avenidas, a 
iluminação continua mesmo 
depois da madrugada, isto 
é, durante todo o dia. E o 
dinheiro gasto com isto?!!

Pode?!!
Brincadeira, né. O PL 
quer lançar a condenada 
que pichou a estátua da 
Justiça e tentou contra a 
democracia no Brasil.

Piada
A ideia é lançá-la candidata 
a deputada federal. Já tem 
até o nome-batismo de 
campanha: ‘Débora do 
Batom!’ É por isso 
que o Brasil não vai para 
frente... Nunca.

‘NO CASO DO BRASIL, NÓS VAMOS RECORRER À ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DO COMÉRCIO E, SE NÃO TIVER RESULTADO, A GENTE VAI UTILIZAR OS INSTRUMENTOS QUE NÓS 
TEMOS QUE É A RECIPROCIDADE E TAXAR OS PRODUTOS AMERICANOS. É ISSO QUE NÓS VAMOS FAZER. ESPERO QUE O JAPÃO FAÇA O MESMO. ESPERO QUE O JAPÃO POSSA 

RECORRER À OMC, MAS É UMA DECISÃO SOBERANA DO GOVERNO JAPONÊS EM QUE EU NÃO POSSO DAR PALPITE’, PRESIDENTE LULA

O encontro de duas lideranças  
No registro, o encontro de 
duas lideranças políticas: Lucas 
Medina e o ex-deputado federal 
Barbosa Neto, um grande 
articulador político em Goiás. 
O registro aconteceu durante 
um encontro casual, na Capital 
Federal. É bom dizer, que 
Barbosa Neto fez um bom trabalho como parlamentar em 
Brasília, onde mantém boas raízes, também.

Goiás lamenta a morte de Lambão   
Reginaldo Barbosa, conhecido, 
também, como Lambão, faleceu na 
última semana. Para o advogado 
Edilberto de Castro, Lambão era 
‘uma alma vibrante que partiu 
jovem demais, deixando um vazio 
imenso em nossos corações. 
Lambão era a própria encarnação 
da alegria’. Apaixonado pelo 
samba de Tim Maia, Lambão era 
um amante fervoroso do Carnaval, 
onde sua energia contagiante ‘transformava qualquer folia 
em um espetáculo de vida’. Reginaldo, se dedicou ao PT, 
considerado para ele, como ‘uma família’. 

Lula homenageia 
cacique Raoni em
visita ao Xingu
Líder indígena criticou a possível exploração de 
petróleo na Margem Equatorial, no Amapá

redação
 
Em uma visita histórica 

à Aldeia Piaraçu, na Ter-
ra Indígena Capoto-Jarina 
(MT), o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva se reu-
niu na sexta-feira (4) com 
o cacique Raoni Metukti-
re, do povo Kayapó. Reco-
nhecido mundialmente 
por sua atuação em defesa 
dos povos originários e do 
meio ambiente, Raoni, de 
93 anos, foi condecorado 
com a Grã-Cruz da Ordem 
Nacional do Mérito, maior 
honraria do Estado brasi-
leiro.

“Raoni é uma liderança 
que inspira paz, sabedo-
ria ancestral e profundo 
conhecimento da terra. 
Por isso, é admirado por 
pessoas de todo o mundo”, 
afirmou Lula durante a ce-
rimônia.

O encontro reuniu tam-
bém outros caciques do 
Parque Nacional do Xingu. 
Lula destacou que seu go-
verno respeita os direitos 
indígenas e está empenha-
do em ouvi-los e imple-
mentar soluções concretas 
para suas demandas.

“Hoje é um dia de ho-
menagem, mas também de 
escuta. Nosso governo tra-
balha dia e noite para asse-

gurar os direitos indígenas”, 
disse.

Em seu discurso, Raoni 
agradeceu o reconheci-
mento e pediu ao presi-
dente que pense em um 
sucessor comprometido 
com a causa indígena. O lí-
der aproveitou para criticar 
a possível exploração de 
petróleo na Margem Equa-
torial, no Amapá, alertando 
sobre os riscos espirituais e 
ambientais da iniciativa.

“Recebi mensagens dos 
espíritos alertando para os 
perigos dessa exploração. 
Precisamos cuidar da Ter-
ra”, declarou Raoni, tam-
bém pajé.

A ministra dos Povos 
Indígenas, Sônia Guajaja-
ra, destacou os avanços do 
atual governo na demar-
cação de terras. Segundo 
ela, já foram assinadas 13 
decretações e emitidas 11 
portarias declaratórias.

O convite à visita foi fei-
to no mês passado, quando 
lideranças indígenas se en-
contraram com Lula no Pa-
lácio da Alvorada. O Parque 
Nacional do Xingu abriga 
mais de 5,5 mil indígenas 
de 16 etnias, em uma área 
de 2,6 milhões de hectares 
entre o Cerrado e a Amazô-
nia.

Presidente e o líder indígena Raoni, durante encontro no Xingu

Milhares de indígenas 
acampam em Brasília 
pelo direito à terra
redação

 
A 21ª edição do Acam-

pamento Terra Livre (ATL) 
recebeu, ontem (6), em 
Brasília, milhares de indí-
genas de todas as regiões 
do país em defesa da de-
marcação dos seus territó-
rios. São esperadas cerca 
de 10 mil indígenas com 
previsão de atos e pro-
gramações entre 7 e 11 de 
abril.

No acampamento, em 
meio ao comércio do arte-

sanato indígena, o portu-
guês se mistura com outras 
das 274 línguas indígenas 
do Brasil, na maior mobili-
zação anual dos povos ori-
ginários brasileiros. 

A indígena Andrea 
Nukini, de 44 anos, levou 
quatro dias e quatro noi-
tes viajando de ônibus da 
aldeia do povo Nukini, no 
município de Mancio Lima 
(AC), até Brasília. Segundo 
ela, a falta de demarcação 
obriga os povos a se man-
terem mobilizados.

A anistia aos envolvidos nas manifestações de oito 
de janeiro de 2023 não recebeu o aval da população 
brasileira. Pelo jeito, em nenhum momento. Uma pesquisa 
realizada pelo Instituto Quaest, em nível nacional, mostra 
que 56% dos entrevistados são contra esse artíficio. 
É preciso levar em conta a maioria das manifestações 
populares. Apenas 34%, 34% se manifestaram a favor da 
libertação e da não punição dos acusados. O resultado 
revela, também, uam certa politização da população 
brasileira em relação aos desmandos e excesssos que 
podem comprometer a democracia brasileira. Mais, o 
restante dos brasileiros pesquisados, 10%, disse que 
não sabe opinar. Não quer dizer que esse percentual 
concorde com a anistia aos considerados criminosos e 
já condenados pelo Supremo Tribunal Federal (STF). O 
ato realizado ontem não revelou grande força daqueles 
que defendem o fim da punição. Equivale que o cidadão 
brasileiro tem consciência e não deseja retrocesso 
daqueles que pregam o fim do regime democrático pelo 
volta dos militares ao poder.  

lO médico dermatologista Domingos 
Sávio Coelho (foto) participou do 2º 
Congresso Internacional de Tricologia e 
Transplante Capilar. Domingos Sávio falou 
sobre ‘Transplante Capilar de Excelência, 
a Experiência do Paciente até o Resultado 
Final’. O evento aconteceu em São Paulo, 
no Centro de Convenções Frei Caneca.
lA Medicina, a Ciência, andam preguiçosas. Aumenta e 

muito o número de nfartados, com AVC, com trombose, 
depois da Covid, e nenhuma explicação sobre isso...
lQuem vai à Feira Hippie fica até com dó. Na verdade, 

jogada às moscas. Poucos consumidores no local.
lLula não conseguiu conter o crime organizado no Brasil. 
l’Não se amoldem ao padrão deste mundo, mas 

transformem-se pela renovação da sua mente, para 
que sejam capazes de experimentar e comprovar a boa, 
agradável e perfeita vontade de Deus’. -  Romanos 12:2

Quaest: Brasil não quer 
anistia à manifestantes 

de oito de janeiro
Economia
Colocam o ministro da 
Economia, Fernando Haddad 
(foto), como o sucessor do 
espólio político-eleitoral 
do presidente Lula. Só que 
Fernando Haddad não 
conseguiu recuperar a 
economia do Brasil. 
Muito pelo contrário.

Errado
Na última pesquisa 
Quaest, mais da metade 
dos eleitores, disse que a 
economia no Brasil está 
no ‘caminho errado’. Aliás, 
Haddad não manda na 
economia brasileira. 

Cartilha 
E quem manda?!! Manda 
hoje o presidente do Banco 
Central do Brasil (Bacen), 
Gabriel Galípolo, que 
parece seguir a cartilha  
de Campos Neto. 

Motivo 
Elon Musk corre o risco  
de repetir o que aconteceu 
com Steve Jobs num 
momento de sua carreira.  
Foi afastado da Apple. 
Motivo: Musk tem 
apresentado resultados 
negativos em 
seus negócios. 
 
Negativo
A Tesla, uma de suas 
primeiras empresas, 
apresenta hoje resultado 
negativo em vendas e, 
também, em reputação 
de empreendimento  
com o Cybertruck. 

Trabalho
Mal a chuva foi embora, o 
calor já entra derretendo e 
deixando as pessoas mais 
‘moles’. Perde com isso o 
rendimento do trabalho. 

Carestia
Nenhuma reação de queda 
no preço do café. No Brasil, 
a especulação é quem 
manda mesmo. Como 
se diz, saudade das 
‘patrulhas do Sarney’.

Demais
Pelo jeito, a Limpa Gyn não 
está dando conta do recado 
e não está conseguindo 
limpar Goiânia. A reclamação 
tem sido muito grande.  

‘ESTOU SABENDO QUE, NA FOZ DO AMAZONAS, O SENHOR ESTÁ PENSANDO NO PETRÓLEO QUE TEM LÁ DEBAIXO DO MAR. EU PENSO QUE NÃO [DEVERIA EXPLORAR]. 
PORQUE ESSAS COISAS, DA FORMA COMO ESTÃO, GARANTEM QUE A GENTE TENHA UM MEIO AMBIENTE, A TERRA COM MENOS POLUIÇÃO E MENOS AQUECIMENTO’, 

CACIQUE RAONI, AO PRESIDENTE LULA, SOBRE A IDEIA DE PROSPECTAR A REGIÃO AMAZÔNICA

Seminários para os donos de bares  
O Sindicato dos Bares e 
Restaurantes de Goiânia 
(Sindibares) e a Prefeitura de 
Goiânia resolveram trabalhar 
juntos. Os dois realizam 
amanhã seminário aos donos 
de bares e restaurantes da 
Capital. A ação é para esclarecer 
todas, todas, as exigências legais para a operação regular 
dos estabelecimentos, garantindo que evitem problemas 
com futuras fiscalizações e possíveis interdições. Durante 
o seminário, especialistas e representantes dos diversos 
órgãos municipais, vão abordar temas como licenciamento, 
alvarás de funcionamento, Código de Posturas do município 
incluindo sobre a questão das mesas em calçadas, Parklets, 
normas sanitárias, segurança e demais regulamentações.

Codego, a primeira 
estatal goiana no Fórum
Nacional de Ética
Entrada inédita sinaliza avanço das boas
práticas e companhia se torna modelo

Redação 

A Companhia de Desen-
volvimento Econômico do 
Estado de Goiás (Codego) 
foi convidada a integrar o 
Fórum Nacional de Gestão 
da Ética e da Integridade na 
Administração Pública — 
também conhecido como 
Fórum das Estatais — um 
dos mais importantes espa-
ços de articulação interins-
titucional e disseminação 
de boas práticas de gover-
nança, integridade e ética 
no setor público brasileiro.

A participação da Code-
go neste colegiado repre-
senta um marco inédito, 
considerando que o Fó-
rum foi criado em 2007 por 
meio de Acordo de Coope-
ração Técnica e Financeira 
entre empresas estatais fe-
derais. Ao longo dos anos, 
somaram-se a esse grupo 
instituições como a Anvisa 
e o Banco Central do Brasil, 
reforçando a pluralidade 

e a relevância nacional da 
iniciativa.

Com a recente reformu-
lação do Acordo em 2024, o 
Fórum passou a permitir a 
participação de entes esta-
duais e municipais. Nesse 
contexto, a Codego figura 
como a primeira estatal es-
tadual convidada a integrar 
oficialmente o colegiado, 
consolidando-se como re-
ferência nacional em ética, 
integridade e governança 
pública no âmbito das em-
presas estatais subnacio-
nais.

Esse reconhecimen-
to decorre diretamente 
da atuação estratégica da 
Superintendência de In-
tegridade da companhia, 
por meio de sua Superin-
tendente, Lara Olival, que 
preside o Fórum das Esta-
tais de Goiás (iniciativa da 
Codego) e que vem condu-
zindo seminários e estudos 
técnicos.

Mabel vai à Câmara
de Goiânia prestar
contas de sua gestão
Redação 

A prefeitura de Goiânia 
realizará, hoje (29), às 8h, 
uma audiência pública na 
Câmara Municipal para 
apresentar o cumprimento 
das metas fiscais referentes 
ao primeiro quadrimestre 
de 2025, em observância 
à Lei de Responsabilidade 
Fiscal (LRF).

Trata-se da primeira 
prestação de contas da 
gestão de Sandro Mabel 
(UB) na administração 

municipal. Na ocasião, se-
rão demonstrados os re-
sultados fiscais do perío-
do, incluindo arrecadação, 
receitas e despesas.

De acordo com a Pre-
feitura, serão previstas 
a arrecadação tributária 
municipal e as transferên-
cias financeiras recebi-
das da União e do Estado. 
Também será avaliado se 
houve incremento ou frus-
tração na arrecadação pre-
vista.

Lara Olival e Leandro Ravache: ética e integridade no serviço público

O governador de Goiás, Ronaldo Caiado, recebeu na 
semana passada, no Palácio das Esmeraldas, o jovem 
ativista João Vitor de Paiva para uma reunião sobre 
políticas públicas voltadas à inclusão de pessoas com 
deficiência. Durante o encontro, foram discutidas ações 
de combate ao preconceito, valorização da diversidade 
e incentivo à educação e ao mercado de trabalho para 
pessoas com deficiência (PcD) no Estado. João Vitor 
reforçou a importância da escuta ativa das pessoas com 
deficiência na formulação de políticas públicas e sugeriu 
o fortalecimento de programas de inclusão nos espaços 
educacionais, culturais e profissionais. O governador, por 
sua vez, elogiou o engajamento do jovem e destacou a 
relevância da pauta trazida por João Vitor.

O deputado estadual e presidente da Assembleia 
Legislativa de Goiás, Bruno Peixoto, entregou o 
Certificado de Honra ao Mérito para o engenheiro de 
segurança da Brasal Incorporações Raphael do Carmo 
Chaul. A sessão buscou dar reconhecimento aos serviços 
prestados à construção civil. 

Engraçado, todo mundo criticando as bets, mas as 
principais emissoras do País fazem abortamento 
propagandas delas. Para não dizer, a imensa maioria 
dos times de futebol, que estampam nomes de algumas 
durante as partidas.

O whatsapp cada vez mais elitizado. O app deixa de 
funcionar em alguns aparelhos celulares. 

Caiado e João Vitor 
debatem política 

pública voltada para a 
inclusão

‘O COMPROMISSO QUE VOCÊS TÊM QUE TER NÃO É COMIGO NÃO, É COM OS FILHOS DE VOCÊS, É COM OS NETOS DE VOCÊS, É COM OS PAIS DE VOCÊS. A GENTE NÃO PODE 
VOTAR EM QUALQUER TRANQUEIRA PARA GOVERNAR ESSE PAÍS. É PRECISO VOTAR EM GENTE QUE TENHA COMPROMISSO’. - PRESIDENTE LULA

Exposição no Jardim Potrich 
No próximo sábado, a partir das 10h, o Jardim Potrich (que 
fica na Rua 12, Jardim Goiás) abriga a exposição Goianins, 
‘cultura popular goiana para artistas mirins’. De graça e 
aberto a todos, o evento destaca a produção artística de 
crianças que participaram de oficinas ao longo do mês 
e busca fortalecer o vínculo entre memória, território e 
identidade a partir do trabalho da artista Helena Vasconcelos, 
que serviu de inspiração ao projeto. Na programação, vídeo-
instalação da artista Eliane de Castro com registros sobre 
as Cavalhadas de Pirenópolis, além de um café da manhã, 
música e a reprodução das obras dos pequenos em grafite na 
Rua 12, em uma intervenção urbana inédita.

Roupas de frios para carentes 
Com a chegada da frente fria, que deve se estender até o mês 
de julho, aumenta a necessidade das pessoas em situação de 
vulnerabilidade social de apoio para se proteger das baixas 
temperaturas. Como ação de responsabilidade social, a Euro 
Incorporações, por meio do seu projeto Euro Social, promove 
a Campanha do Agasalho, a fim de arrecadar cobertores e 
roupas para o frio, em geral para esta comunidade. Podem 
participar colaboradores da empresa e pessoas da sociedade 
em geral. Para contribuir, basta entregar sua doação 
diretamente na Central de Decorados da Euro, situada na 
Avenida. PL 2, no Park Lozandes, em Goiânia,  em qualquer 
dia da semana e em qualquer horário, até o dia 31 de maio. 

Violência
Os ministros do STF, 
Alexandre de Moraes e 
Cristiano Zanin, na lista de 
grupo de extermínio… Mais 
o presidente do Congresso, 
Rodrigo Pacheco. É isso 
mesmo, Arnaldo?!!  O Brasil 
derreteu mesmo!

Martelo
Donald Trump bateu o 
martelo e disse que o 
presidente Putin tem duas 
semanas para esclarecer 
o que quer mesmo com a 
guerra contra a Ucrânia.

Difícil
O mundo pegando fogo e o 
povo preocupado com o fim 
do casamento dos influencers 
Virginia e Zé Felipe. É para 
acabar com os pequis de 
Goiás.

Pesado
Pelas palavras duras, Trump 
não está satisfeito com a 
forma como Vladimir Putin 
tem tratado a guerra e a 
tentativa dos EUA em acabar 
com ela. Trump promete 
jogar pesado.

Na frente
Pesquisa publicada no 
jornal ‘O Estadão’ revela 
que Lula ainda é o preferido 
do eleitorado brasileiro. Na 
frente do governador Tarcísio 
de Freitas e de Michele.

Em queda
Mesmo assim, o presidente 
enfrenta uma crise de 
popularidade, já que a 
carestia começa a tomar 
conta do Brasil e a crise deixa 
a população e o eleitor cada 
vez mais vulnerável. 

Não mesmo
Não é certo tratar um técnico 
de futebol como se fosse 
um Deus. O novo técnico 
da Seleção Brasileira nem 
mesmo mostrou serviço até 
agora.

Triste
Todo dia uma notícia triste, 
uma notícia negativa, sobre 
cães da raça pitbull e o povo 
ainda insiste em criar esses 
animais sem os cuidados 
necessários. Aliás, não é só 
o pitbull que é cão violento. 
Existem muitas raças que são 
criadas como se fossem Shih 
Tzu.
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ACM Neto sobre 2026: “Hoje a gente
tem um nome, que é Ronaldo Caiado”

Redação
 
O ex-prefeito de Salva-

dor ACM Neto e vice-pre-
sidente nacional do União 
Brasil voltou a defender o 
nome do governador de 
Goiás, Ronaldo Caiado, 
para a disputa presiden-
cial de 2026 em entrevista 
ao jornal O Globo. Confor-
me o político, o objetivo é 
de buscar um nome que 
represente a direita ou o 
centro para bater de frente 
com o presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT).

“O desejo agora é ter um 
candidato que, de prefe-
rência, seja alguém que 
represente o centro ou a 
direita e que possa enfren-
tar o presidente Lula nessa 
disputa”, pontuou e acres-
centou: “Hoje a gente tem 
um nome, que é o gover-
nador Ronaldo Caiado — 
esse, hoje, é o nome que o 
União apresenta. Defendo 
que haja conciliação am-
pla lá na frente”.

O ex-prefeito de Salva-
dor ainda explicou que os 
desentendimentos ocor-
ridos no passado entre 
Caiado e Bolsonaro não 
serão problema para a 
construção de uma frente 
ampla contra Lula. “Caia-
do não será um empecilho 
ao diálogo. Ao contrário, é 
um homem do diálogo, da 
política”, ponderou. 

Governo Lula
ACM Neto criticou o go-

verno do presidente Lula 
e afirmou que o petista 
“virou as costas” para o 
seu eleitorado. “Ele [Lula] 
virou as costas para esse 
eleitor. Lula governa com 
o PT e para o PT. E a ver-
são Lula 3 é muito pior do 
que a 1 e a 2”, disse e ain-
da acrescentou: “A gente 
vê um governo que cheira 
a mofo. Prometeram pica-
nha e cerveja e estão en-
tregando café, carne, ovo, 
com preço lá em cima”, re-
forçou.

Vice-presidente do 
União Brasil prega que 
o partido — atualmente 
ocupando três ministérios 
na Esplanada — entregue 
desde já esses e outros 
postos que ocupa no go-
verno federal. O ex-pre-
feito de Salvador defende 
ainda que a sigla lance um 
candidato próprio contra 
a reeleição do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), mas admite, no en-
tanto, alianças com petis-
tas nos estados.

“Com o passar do tem-
po e com a aproximação 
da eleição de 2026, não faz 
sentido ocupar cargos no 
governo, tendo em vista 
que nós não estaremos na 
aliança do PT e da prová-
vel candidatura à reeleição 
do presidente Lula. Não 
faz sentido você ocupar 
cargos no governo se o seu 
projeto político é oposto a 
esse. Isso vai ficar claro na 
medida em que houver a 
formalização da federa-
ção. Se houver uma deli-
beração formal da federa-
ção de não ter cargos no 

governo, a consequência 
natural é que os membros 
da federação desocupem 
as posições”, disse o líder 
baiano.

ACM Neto ressaltou que 
o União Brasil precisa ter 
um candidato à Presidên-
cia da República no pró-
ximo ano, diferentemente 
do que aconteceu em 2022, 
“quando eu não tinha can-
didato”. E acrescentou: “Eu 
mantive uma neutralidade 
em relação à disputa pre-
sidencial. O desejo agora 
é ter um candidato que, de 
preferência, seja alguém 

que represente o centro ou 
a direita e que possa en-
frentar o presidente Lula 
nessa disputa”. 

Respaldo
Questionado sobre se o 

governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas, seria 
um nome mais palatável 
para o centro-direita, do 
que Michelle Bolsonaro, 
o ex-prefeito foi taxati-
vo: “Eu não vou fulani-
zar. Hoje a gente tem um 
nome, que é o governador 

Ronaldo Caiado, esse hoje 
é o nome que o União 
apresenta. Defendo que 
haja conciliação ampla lá 
na frente”.

Sobre se as rugas entre 
Caiado e Bolsonaro po-
dem atrapalhar a preten-
são do governador de Goi-
ás, ACM Neto respondeu:  
“Eles estão em uma fase 
positiva. Eu tenho visto 
sinalizações boas de lado 
a lado e eu tenho certeza 
que Caiado não será um 
empecilho ao diálogo. Ao 
contrário, é um homem 
do diálogo, da política”.

ACM Neto e Ronaldo Caiado: União Brasil vai defender nome próprio ao Palácio do Planalto

Ex-prefeito de Salvador 
e vice-presidente do 
União Brasil nacional 
critica o presidente 
Lula e reforça que o 
governador de Goiás é 
homem do diálogo

Após aprovar fusão com o Podemos,
PSDB vai atrás de mais dois partidos

Redação
 
Após a executiva na-

cional do PSDB autorizar 
nesta semana a negocia-
ção de fusão com o Pode-
mos, o partido está con-
versando com mais duas 
siglas para a formação de 
novas alianças: Republi-
canos e Solidariedade.

O problema é que hoje 
os tucanos estão numa fe-
deração com o Cidadania 
que só termina depois do 
prazo de filiação, em 5 de 
abril de 2026, relatou uma 
integrante do Podemos, 
que acredita ser difícil o 
acordo com outros parti-
dos.

Com a legenda presidi-
da pela deputada Renata 
Abreu, seria uma fusão, 
o que não impediria que 
isso ocorresse antes das 
eleições de 2026. Essa 
negociação, inclusive, já 
está bem encaminhada. O 
comando da aliança será 
compartilhado e em rodí-
zio.

O PSDB tem tentado 
ganhar sobrevida diante 
de um cenário ruim para o 
partido que viu seu espa-
ço diminuir substancial-
mente nos últimos anos. 
Segundo um integrante 
da legenda, a expectativa 
é de que a sigla receba de 
12 a 15 novos deputados e 

alguns senadores.
A reportagem mostrou 

que os partidos de cen-
tro-direita têm se movi-
mentado depois da fede-
ração formada entre o PP 
e União  agora chamada 
de União Progressista. Em 
entrevista ao programa 
Ponto de Vista, da revista 
Veja, o presidente do PP, 
senador Ciro Nogueira, 
disse que a ideia é ampliar 
o bloco ainda mais e que 
uma outra ‘grande’ sigla já 
está na mira. 

Entraves
Prevista para ser oficia-

lizada no início de junho, 
a fusão entre PSDB e Po-
demos tem nos presiden-
tes das siglas, Marconi 
Perillo e Renata Abreu, 
respectivamente, seus 
maiores entusiastas, mas 
enfrenta entraves em pelo 
menos quatro estados. Os 
posicionamentos das le-
gendas são conflitantes 
em Pernambuco, Mato 
Grosso do Sul, Goiás e 
Bahia.

Perillo afirma que a ar-
ticulação está avançada e 
antecipa detalhes sobre 
como seria essa união. 
Inicialmente, os partidos 
adotariam o nome provi-
sório de PSDB+Podemos. 

“Vamos realizar uma am-
pla pesquisa, com filiados 
de ambos os partidos, e 
também científica, para 
definir o novo nome e o 
novo número. Eu defendo 
que nosso mascote seja 
um cachorrinho”, diz o tu-
cano.

A união com o Pode-
mos também foi a cartada 
final de Perillo para tentar 
evitar a saída do governa-
dor do Rio Grande do Sul, 
Eduardo Leite, do partido, 
mas não obteve êxito. O 
gaúcho decidiu se filiar ao 
PSD.

Os partidos precisarão, 
no entanto, desatar alguns 
nós. 
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ACM Neto sobre 2026: “Hoje a gente
tem um nome, que é Ronaldo Caiado”

Redação
 
O ex-prefeito de Salva-

dor ACM Neto e vice-pre-
sidente nacional do União 
Brasil voltou a defender o 
nome do governador de 
Goiás, Ronaldo Caiado, 
para a disputa presiden-
cial de 2026 em entrevista 
ao jornal O Globo. Confor-
me o político, o objetivo é 
de buscar um nome que 
represente a direita ou o 
centro para bater de frente 
com o presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT).

“O desejo agora é ter um 
candidato que, de prefe-
rência, seja alguém que 
represente o centro ou a 
direita e que possa enfren-
tar o presidente Lula nessa 
disputa”, pontuou e acres-
centou: “Hoje a gente tem 
um nome, que é o gover-
nador Ronaldo Caiado — 
esse, hoje, é o nome que o 
União apresenta. Defendo 
que haja conciliação am-
pla lá na frente”.

O ex-prefeito de Salva-
dor ainda explicou que os 
desentendimentos ocor-
ridos no passado entre 
Caiado e Bolsonaro não 
serão problema para a 
construção de uma frente 
ampla contra Lula. “Caia-
do não será um empecilho 
ao diálogo. Ao contrário, é 
um homem do diálogo, da 
política”, ponderou. 

Governo Lula
ACM Neto criticou o go-

verno do presidente Lula 
e afirmou que o petista 
“virou as costas” para o 
seu eleitorado. “Ele [Lula] 
virou as costas para esse 
eleitor. Lula governa com 
o PT e para o PT. E a ver-
são Lula 3 é muito pior do 
que a 1 e a 2”, disse e ain-
da acrescentou: “A gente 
vê um governo que cheira 
a mofo. Prometeram pica-
nha e cerveja e estão en-
tregando café, carne, ovo, 
com preço lá em cima”, re-
forçou.

Vice-presidente do 
União Brasil prega que 
o partido — atualmente 
ocupando três ministérios 
na Esplanada — entregue 
desde já esses e outros 
postos que ocupa no go-
verno federal. O ex-pre-
feito de Salvador defende 
ainda que a sigla lance um 
candidato próprio contra 
a reeleição do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), mas admite, no en-
tanto, alianças com petis-
tas nos estados.

“Com o passar do tem-
po e com a aproximação 
da eleição de 2026, não faz 
sentido ocupar cargos no 
governo, tendo em vista 
que nós não estaremos na 
aliança do PT e da prová-
vel candidatura à reeleição 
do presidente Lula. Não 
faz sentido você ocupar 
cargos no governo se o seu 
projeto político é oposto a 
esse. Isso vai ficar claro na 
medida em que houver a 
formalização da federa-
ção. Se houver uma deli-
beração formal da federa-
ção de não ter cargos no 

governo, a consequência 
natural é que os membros 
da federação desocupem 
as posições”, disse o líder 
baiano.

ACM Neto ressaltou que 
o União Brasil precisa ter 
um candidato à Presidên-
cia da República no pró-
ximo ano, diferentemente 
do que aconteceu em 2022, 
“quando eu não tinha can-
didato”. E acrescentou: “Eu 
mantive uma neutralidade 
em relação à disputa pre-
sidencial. O desejo agora 
é ter um candidato que, de 
preferência, seja alguém 

que represente o centro ou 
a direita e que possa en-
frentar o presidente Lula 
nessa disputa”. 

Respaldo
Questionado sobre se o 

governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas, seria 
um nome mais palatável 
para o centro-direita, do 
que Michelle Bolsonaro, 
o ex-prefeito foi taxati-
vo: “Eu não vou fulani-
zar. Hoje a gente tem um 
nome, que é o governador 

Ronaldo Caiado, esse hoje 
é o nome que o União 
apresenta. Defendo que 
haja conciliação ampla lá 
na frente”.

Sobre se as rugas entre 
Caiado e Bolsonaro po-
dem atrapalhar a preten-
são do governador de Goi-
ás, ACM Neto respondeu:  
“Eles estão em uma fase 
positiva. Eu tenho visto 
sinalizações boas de lado 
a lado e eu tenho certeza 
que Caiado não será um 
empecilho ao diálogo. Ao 
contrário, é um homem 
do diálogo, da política”.

ACM Neto e Ronaldo Caiado: União Brasil vai defender nome próprio ao Palácio do Planalto

Ex-prefeito de Salvador 
e vice-presidente do 
União Brasil nacional 
critica o presidente 
Lula e reforça que o 
governador de Goiás é 
homem do diálogo

Após aprovar fusão com o Podemos,
PSDB vai atrás de mais dois partidos

Redação
 
Após a executiva na-

cional do PSDB autorizar 
nesta semana a negocia-
ção de fusão com o Pode-
mos, o partido está con-
versando com mais duas 
siglas para a formação de 
novas alianças: Republi-
canos e Solidariedade.

O problema é que hoje 
os tucanos estão numa fe-
deração com o Cidadania 
que só termina depois do 
prazo de filiação, em 5 de 
abril de 2026, relatou uma 
integrante do Podemos, 
que acredita ser difícil o 
acordo com outros parti-
dos.

Com a legenda presidi-
da pela deputada Renata 
Abreu, seria uma fusão, 
o que não impediria que 
isso ocorresse antes das 
eleições de 2026. Essa 
negociação, inclusive, já 
está bem encaminhada. O 
comando da aliança será 
compartilhado e em rodí-
zio.

O PSDB tem tentado 
ganhar sobrevida diante 
de um cenário ruim para o 
partido que viu seu espa-
ço diminuir substancial-
mente nos últimos anos. 
Segundo um integrante 
da legenda, a expectativa 
é de que a sigla receba de 
12 a 15 novos deputados e 

alguns senadores.
A reportagem mostrou 

que os partidos de cen-
tro-direita têm se movi-
mentado depois da fede-
ração formada entre o PP 
e União  agora chamada 
de União Progressista. Em 
entrevista ao programa 
Ponto de Vista, da revista 
Veja, o presidente do PP, 
senador Ciro Nogueira, 
disse que a ideia é ampliar 
o bloco ainda mais e que 
uma outra ‘grande’ sigla já 
está na mira. 

Entraves
Prevista para ser oficia-

lizada no início de junho, 
a fusão entre PSDB e Po-
demos tem nos presiden-
tes das siglas, Marconi 
Perillo e Renata Abreu, 
respectivamente, seus 
maiores entusiastas, mas 
enfrenta entraves em pelo 
menos quatro estados. Os 
posicionamentos das le-
gendas são conflitantes 
em Pernambuco, Mato 
Grosso do Sul, Goiás e 
Bahia.

Perillo afirma que a ar-
ticulação está avançada e 
antecipa detalhes sobre 
como seria essa união. 
Inicialmente, os partidos 
adotariam o nome provi-
sório de PSDB+Podemos. 

“Vamos realizar uma am-
pla pesquisa, com filiados 
de ambos os partidos, e 
também científica, para 
definir o novo nome e o 
novo número. Eu defendo 
que nosso mascote seja 
um cachorrinho”, diz o tu-
cano.

A união com o Pode-
mos também foi a cartada 
final de Perillo para tentar 
evitar a saída do governa-
dor do Rio Grande do Sul, 
Eduardo Leite, do partido, 
mas não obteve êxito. O 
gaúcho decidiu se filiar ao 
PSD.

Os partidos precisarão, 
no entanto, desatar alguns 
nós. 
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Daniel Vilela busca atrair 
investimentos na Estônia

Redação

O vice-governador Da-
niel Vilela participou on-
tem, 28, da e-Governan-
ce Conference 2025, em 
Tallinn, capital da Estônia. 
O evento reúne represen-
tantes de 90 países e líderes 
do setor de transformação 
digital. "Vamos conhecer 
soluções inovadoras na 
área de segurança e gestão 
pública", disse Daniel, ao 
destacar um dos focos da 
visita. 

A conferência é organi-
zada pela e-Governance 
Academy (eGA), em par-

ceria com o Ministério das 
Relações Exteriores da Es-
tônia e a ESTDEV, reunin-
do governos, instituições e 
empresas de tecnologia de 
mais de 500 representan-
tes internacionais.

A missão internacional 
- que segue até 4 de junho 
- inclui visitas a centros de 
referência em governo di-
gital na Estônia, Finlândia 
e Singapura. 

O foco é prospectar so-
luções tecnológicas apli-
cáveis à gestão pública, se-
gurança digital e serviços 
governamentais, além de 
estabelecer contatos para 
futuras parcerias e investi-
mentos no setor.

O secretário de Ciência, 
Tecnologia e Inovação, 
José Frederico Lyra Netto, 
integra a comitiva. Ambos 
apresentarão hoje as ini-
ciativas de digitalização e 
inovação pública em an-
damento em Goiás.

Daniel Vilela participa da e-Governance Conference 2025,
em Tallinn: encontro com líderes do setor de tecnologia

Vice-governador 
participa de fórum 
internacional na Estônia 
e busca parcerias e 
soluções tecnológicas 
para modernização 
da gestão pública em 
cidades de Goiás

Exames gratuitos pelo SUS ajudam a 
prevenir câncer de mama e ovário

Redação

Goiás oferta [de forma 
gratuita] pelo Sistema Úni-
co de Saúde (SUS) exames 
genéticos voltados para 
o diagnóstico precoce e a 
prevenção dos cânceres de 
mama e ovário. 

O programa "Goiás Todo 
Rosa", que permite iden-
tificar mutações genéticas 
associadas ao desenvol-
vimento dessas doenças, 
possibilita o acompanha-
mento personalizado dos 
pacientes.

Resultado de um con-
vênio celebrado em outu-
bro de 2023 entre a Secre-
taria de Estado da Saúde 
de Goiás (SES-GO) e a 
Universidade Federal de 
Goiás (UFG), o programa 
começou a funcionar efe-
tivamente em janeiro de 
2024, com a realização dos 
primeiros testes no Centro 
de Excelência em Genética 
Humana (CEGH). 

Os exames investigam al-
terações nos genes BRCA1 
e BRCA2, conhecidos por 
aumentar significativa-

mente o risco de câncer. A 
detecção precoce dessas 
mutações permite estabe-
lecer plano de cuidado in-
dividualizado e preventivo.

Prevenção
“Quanto mais cedo a 

mulher descobre a doen-
ça, mais chances de trata-
mento e cura ela tem. Por 
isso, a campanha reforça a 
importância do autoexame 
das mamas e da realização 
periódica da mamografia”, 

diz o secretário de Estado 
da Saúde, Rasível Santos.

De acordo com dados 
da Sociedade Brasileira de 
Mastologia (SBM), o acesso 
regular à mamografia pode 
reduzir a mortalidade por 
câncer de mama em até 
45%. Segundo o Instituto 
Nacional do Câncer (Inca), 
a doença é a segunda ne-
oplasia mais comum no 
mundo e a principal causa 
de morte entre mulheres 
no Brasil, com estimativa 
de 73.610 novos casos anu-
ais entre 2023 e 2025. Em 

Goiás, 1.993 mulheres per-
deram a vida para o câncer 
de mama entre 2020 e 2023.

A superintendente de 
Políticas e Atenção Integral 
à Saúde da SES-GO, Aman-
da Limongi, diz que a meta 
é expandir a testagem e o 
acompanhamento. “Além 
do rastreamento genético 
de pacientes e familiares, 
há uma frente dedicada à 
formação e organização da 
Rede Assistencial Oncoló-
gica de Goiás”, afirma. 

Goiás terá Centro Estadual de Computação 
Aberta em Inteligência Artificial

Redação

O governador Ronal-
do Caiado anunciou, na 
quarta-feira, 28, a criação 
do Centro Estadual de 
Computação Aberta em 
Inteligência Artificial, du-
rante a abertura do Em-
preenda Digital 2025, em 
Goiânia. A nova estrutu-
ra será instalada no Hub 
Goiás e terá como objetivo 
apoiar o desenvolvimento 
de pesquisas e projetos na 
área, com acesso a softwa-
res de código aberto e am-
biente colaborativo para 

pesquisadores, empresas 
e startups.

O projeto integra a Polí-
tica Estadual de Estímulo 
ao Desenvolvimento da 
Inovação em Inteligência 
Artificial, regulamentada 
pelo Governo de Goiás. 
A iniciativa busca apro-
ximar o poder público do 
ecossistema de inovação 
e criar condições para o 
desenvolvimento de so-
luções aplicáveis à gestão 
pública e ao setor privado.

De acordo com Caiado, 
o centro funcionará como 
uma plataforma aberta 

para integração de pro-
jetos, aceleração de star-
tups e desenvolvimento 
de sistemas baseados em 
inteligência artificial, com 
foco nas áreas de segu-
rança, saúde, educação e 
gestão pública. A estrutura 
será preparada para rece-
ber profissionais de tec-
nologia, universidades e 
empresas interessadas em 
atuar no setor.

O governador destacou 
que a implantação do cen-
tro é parte de um conjunto 
de ações voltadas à mo-
dernização administrativa 

e estímulo ao setor de tec-
nologia. Desde 2019, Goiás 
ampliou a digitalização de 
serviços públicos, ocupan-
do posições de liderança 
em rankings nacionais de 
governo digital.

A abertura do Empre-
enda Digital 2025 reuniu 
empresários, especialis-
tas e lideranças do setor 
de tecnologia. Além do 
anúncio do centro, o even-
to apresentou iniciativas 
em andamento no estado 
e oportunidades de inves-
timento em tecnologia e 
inovação.

Governador Ronaldo Caiado 
anuncia centro tecnológico para 

apoiar projetos com acesso a 
softwares de código aberto
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Na entrevista concedida ao jornal O Globo, o vice-
-presidente nacional do União Brasil, ACM Neto, de-
lineia uma estratégia política clara e pragmática para 
o partido, visando as eleições presidenciais de 2026. 
Ele enfatiza que não faz sentido o União Brasil ocupar 
cargos no governo Lula, uma vez que a legenda não 
apoiará a reeleição do atual presidente. ACM Neto 
defende a pré-candidatura do governador de Goiás, 
Ronaldo Caiado, à Presidência da República, desta-
cando sua experiência política e os resultados obtidos 
em seu estado, especialmente nas áreas de segurança 
e educação. Ele acredita que Caiado é um nome na-
tural para liderar um projeto próprio do União Brasil 
nas próximas eleições. Além disso, Neto reconhece 
que o União Brasil possui diferentes correntes inter-
nas, o que é natural em um partido sem dono, e que a 
candidatura de Caiado ainda precisa ser construída. 
Ele destaca a importância de um processo político 
em construção, sem imposições de cima para baixo. 
O ex-prefeito de Salvador também critica a participa-
ção do União Brasil no governo Lula, afirmando que, 
se dependesse dele, o partido não teria nenhum cargo 
na atual gestão, para manter absoluta independência 
para fazer críticas e marcar posições firmes contra o 
governo.

Projeto liderado por Caiado 
Em eventos recentes, ACM Neto tem defendido 

a união da oposição ao governo Lula, buscando um 
consenso em torno de um único nome para a dispu-
ta de 2026, e exaltado a pré-candidatura de Caiado à 
Presidência, destacando que o governador de Goiás 
inicia agora uma trajetória rumo à consolidação na-
cional. A estratégia, segundo Neto, é clara: consolidar 
o União Brasil como uma força independente e com-
petitiva, com um projeto próprio para as eleições de 
2026, liderado por Ronaldo Caiado.

Bolsonaro não deveria insistir
O vice-presidente do União Brasil também falou so-

bre a situação de Jair Bolsonaro e pregou que a direita 
não pode caminhar em uma direção que deixe dúvi-
das ao eleitor quanto à viabilidade jurídica de uma 
candidatura. Segundo Neto, se Bolsonaro continuar 
inelegível, não é possível pensar em uma candidatura, 
como fez Lula em 2018, porque isso representaria ris-
co para a oposição ao petista.

Pragmático, ACM Neto 
aposta em Caiado como 

nome do União Brasil 
para 2026

Repúdio
Políticos, internautas e in-
tegrantes do governo Lula 
repudiaram veemente-
mente a violência de gêne-
ro sofrida pela ministra do 
Meio Ambiente, Marina 
Silva, durante audiência 
na comissão de Infraestru-
tura do Senado Federal.

Machismo
Depois de ter o microfo-
ne cortado várias vezes 
pelo presidente da sessão, 
senador Marcos Rogério 
(PL-RO), Marina foi ataca-
da pelo liberal: "se ponha 
no teu lugar" (sic). Rogério 
não disse que lugar seria 
esse.

Misoginia
As agressões contra Mari-
na Silva continuaram, des-
sa vez partindo do senador 
Plínio Valério (PSDB-AM). 
"A mulher merece respeito 
e a ministra não", disse Va-
lério, que já havia dito que 
tinha "vontade de enfor-
car" Marina.

Reação
Marina reagiu aos ataques 
e disse que é uma mulher 
de luta e de paz, mas que 
nunca iria abrir mão da 
luta. "Não é pelo fato de eu 
ser mulher que vou deixar 
as pessoas atribuírem a 
mim coisas que não disse", 
frisou.

Calamidade
O Tribunal de Contas dos 
Municípios (TCM-GO) 
manifestou-se contrário 
à prorrogação do Decreto 
de Calamidade Financeira 
da Prefeitura de Goiânia. 
Segundo o parecer, não há 
elementos concretos que 
justifiquem a prorrogação.

Rendição
A leitura nos bastidores da 
política goianiense é que o 
prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), ao san-
cionar sem vetos o projeto 
das emendas impositivas, 
perdeu a queda de braço 
com a Câmara Municipal.

Ética
O Conselho de Ética da 
Assembleia Legislativa de 
Goiás (Alego) vai analisar 
representação protocola-
da pela deputada Bia de 
Lima (PT) contra o colega 
bolsonarista Amauri Ri-
beiro (UB), por conduta 
atentatória ao decoro par-
lamentar.

Prefeito Leandro Vilela
reestrutura gestão e
corta contratos
Redução de despesas atinge frota, cargos
comissionados e equipamentos de segurança

Redação 

O prefeito de Aparecida 
de Goiânia, Leandro Vile-
la (MDB), anunciou uma 
série de medidas de con-
tenção de despesas como 
parte de um plano de rees-
truturação administrativa 
de sua gestão. Dentre as 
ações realizadas, o chefe 
do Executivo confirmou a 
exoneração de metade dos 
cargos comissionados e o 
cancelamento de contratos 
considerados não essen-
ciais.

Durante a participação 
no programa Papo Aberto, 
da TV Capital, o prefeito 
foi enfático ao falar sobre 
os cortes. “Enxugamos, 
para valer, gente, para va-
ler”, afirmou. Segundo ele, 
a redução atingiu também 
a frota municipal. "Estamos 
com 140 veículos parados, 
140 motoristas a menos, 
140 manutenções e abaste-

cimentos a menos. Cance-
lamos uma série de contra-
tos desnecessários".

Entre os contratos en-
cerrados está o dos tótens 
de segurança eletrônica, 
que, de acordo com o pre-
feito Leandro Vilela, consu-
miam mensalmente R$ 1,6 
milhão dos cofres públicos. 
"Cada totem custava R$ 
14.850. Nós tiramos todos. 
Algumas pessoas disseram 
que isso afetaria a seguran-
ça pública, mas os índices 
de criminalidade continu-
am caindo", pontuou.

O prefeito de Aparecida 
de Goiânia argumentou 
que os números de segu-
rança pública comprova-
ram que os equipamentos 
eram supérfluos e não re-
presentavam impacto real 
na redução da criminalida-
de. “A demonstração é clara 
e evidente de que aquilo era 
desnecessário”, reforçou.

Leandro Vilela: redução de gastos
em todas as áreas e novos investimentos

Primeiro projeto de 
Felipe Cortez propõe 
renomear GCM como 
Polícia Municipal
Redação 

O Senado Federal apro-
vou, na terça-feira (27), 
a Proposta de Emen-
da à Constituição (PEC) 
37/2022, que reconhece 
oficialmente as guardas 
municipais como integran-
tes do sistema de segurança 
pública no Brasil. A medida 
representa um avanço his-
tórico para as corporações 
responsáveis pela proteção 
dos municípios e fortalece 
iniciativas como o Proje-
to de Lei nº 002/2025, de 
autoria do vereador Felipe 
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“Estamos vivendo uma guerra não declarada”, 
alerta Caiado sobre avanço do crime no País

João Carvalho 
 
O governador de Goiás, 

Ronaldo Caiado (União 
Brasil), fez duras críticas 
à Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) da Se-
gurança Pública durante 
audiência na Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
da Câmara dos Deputados, 
ontem (28). Segundo o go-
vernador, a proposta re-
presenta “o maior presente 
que se pode dar às facções 
criminosas” e coloca em 
risco a autonomia dos esta-
dos no combate à crimina-
lidade.

Caiado abriu sua fala re-
jeitando a comparação do 
novo modelo com o Siste-
ma Único de Saúde (SUS). 
“Segurança não pode ser 
tratada como sistema úni-
co. Uma pneumonia tem 
protocolo único. Mas se-
gurança pública tem múl-
tiplas realidades. O que 
funciona no Sudeste não 
resolve o problema no Nor-
te ou no Entorno do DF”, 
disse. Ele defendeu um 

sistema integrado, com 
respeito às especificidades 
estaduais.

Segundo o governador, o 
Brasil vive uma “guerra não 
declarada” contra o crime 
organizado. “Hoje as pes-
soas estão 100% seques-
tradas pelo medo. É um 
erro histórico tratar facções 
como se fossem crime co-
mum. Temos organizações 
criminosas dominando 
territórios, cobrando pedá-
gio de comerciantes e mo-
radores, inclusive no entor-
no de Brasília — uma das 
regiões mais violentas do 
País há poucos anos”, disse.

Caiado citou avanços 
em Goiás como modelo a 
ser preservado. “Hoje te-
mos um estado pacificado 
na sua inteireza. Segurança 
plena. Estipulei uma regra: 
ou o bandido muda de pro-
fissão ou muda de Goiás. 
Aqui não tem meio-termo. 
Formamos mil homens em 
inteligência e intervimos 
com rigor nas penitenciá-
rias”, afirmou.

Para ele, a PEC ignora 
essas conquistas e ten-
ta enfraquecer quem está 
fazendo o dever de casa. 
“Essa proposta tem apenas 
dois artigos e ambos são 
inconstitucionais. É uma 
manobra do Ministério da 
Justiça para destituir prer-
rogativas dos governado-

res, entregar o controle da 
segurança a Brasília e fra-
gilizar o enfrentamento re-
gional ao crime.”

O governador fez um 
alerta contundente sobre a 
expansão das facções: “Não 
se trata mais apenas de trá-
fico. Eles estão na econo-
mia: transporte público, 
combustível, terras. Já se 
infiltraram todos os pode-
res da República. Querem 
dominar o país administra-
tivamente e politicamente.”

Ele também citou a Ama-
zônia como exemplo do 
poder do crime: “Hoje, um 
servidor da Funai tem que 
pedir autorização a faccio-
nado para entrar na área 
indígena. Aquilo virou base 
de exportação de cocaína e 
madeira ilegal. O Brasil está 
escondendo essa verdade.”

Ele lamentou que o tema 
da violência e das facções 
nunca tenha sido priori-
dade no Brasil até recen-
temente. “Nos últimos três 
anos, passamos a tratar 
isso com seriedade. Mas 
ainda convivemos com um 
processo de complacência 
ou conivência com o crime 
organizado em várias es-
feras. Essa PEC representa 
um retrocesso, pois fragi-
liza justamente quem tem 
conseguido enfrentar esse 
cenário: os governadores e 
suas forças de segurança”, 

concluiu.
Para Caiado, a verdadei-

ra reforma deve fortalecer 
os estados, garantir inves-
timentos em inteligência, 
respeitar as realidades re-
gionais e impedir que as 
penitenciárias continuem 
sendo centros de comando 
do crime.

Caiado encerrou com 
um apelo ao Congresso 

Nacional: “Não existe insti-
tuição mais poderosa hoje 
na América Latina que o 
PCC. E o Estado brasileiro 
está propondo uma PEC 
que desarma quem está na 
linha de frente. Isso é coni-
vência, é complacência. O 
lugar de faccionado é atrás 
das grades. Penitenciária 
não é quartel-general. É 
prisão.”

Durante audiência 
na Câmara Federal, 
governador atacou a 
PEC da Segurança que, 
segundo ele, favorece 
o poder das facções 
criminosas

'Não podemos votar em qualquer tranqueira',
diz Lula em evento na Região Nordeste

FolhaPress
 
O presidente Lula (PT) 

aproveitou uma cerimô-
nia de assinatura de obras 
ligadas à transposição do 
rio São Francisco, em Per-
nambuco, para apontar a 
paralisia do governo fede-
ral passado e dar um re-
cado sobre as eleições do 
próximo ano.

"A gente não pode votar 
em qualquer tranqueira 
para governar este país", 
disse ele, que cumpriu 
duas agendas no Nordeste 

ontem (28).
"O compromisso que 

vocês têm que ter não é 
comigo, é com os filhos 
de vocês, é com os netos 
de vocês, é com os pais de 
vocês. A gente não pode 
votar em qualquer tran-
queira para governar esse 
país. É preciso votar em 
gente que tem compro-
misso, que tem dignida-
de", disse o presidente.

"Porque esse país não 
pode mais sofrer o retro-
cesso que nós sofremos 
nos últimos seis anos", 

completou o presidente, 
antes de citar números de 
obras de casas e creches 
que teriam ficado parali-
sadas no período do ante-
cessor, Jair Bolsonaro (PL).

Sem citar o nome do 
ex-presidente, Lula falou 
que o governo passado "fi-
cou quatro anos mentindo 
para o povo, fazendo fake 
news, até contra Covid".

Em Pernambuco, Lula 
participou da assinatura 
da ordem de serviço, no 
valor de R$ 491,3 milhões, 
para duplicar a capacida-

de de bombeamento de 
água no eixo norte do Pro-
jeto de Integração do São 
Francisco, nas estações de 
bombeamento que ficam 
nas cidades de Cabrobó, 
Terra Nova e Salgueiro.

O governo passado tam-
bém recebeu críticas do 
ministro Rui Costa (PT). 
"Ao invés de acolher e con-
versar com governadores 
e prefeitos, ele [Bolsona-
ro] perseguia, paralisava 
obras. Lula retomou o di-
álogo e o entendimento, 
independente de partido 

político", disse o chefe da 
Casa Civil, em seu discur-
so.

"Tem muito mais coisa 
que nos une aqui nesse 
palanque do que nos se-
para e o que nos une é o 
amor pelo nosso estado. 
Época de eleição é época 
da eleição. Agora é tempo 
de união para fazer nosso 
estado crescer, mas não 
deixar ninguém para trás 
e, para isso, presidente, a 
gente precisa sempre do 
senhor", disse ela.

EUA anunciam restrição de visto para quem
'censurar' americanos, e Moraes pode ser alvo
FolhaPress

 
O Departamento de Esta-

do, equivalente ao Ministério 
das Relações Exteriores do 
Brasil, anunciou ontem (28) 
que vai restringir o acesso aos 
Estados Unidos para quem 
"censurar" americanos.

O anúncio da gestão do 
presidente Donald Trump 
não cita o ministro Alexandre 
de Moraes, do STF (Supremo 
Tribunal Federal), mas bol-
sonaristas avaliam que ele, 
assim como outros integran-
tes da Polícia Federal e do Ju-
diciário brasileiro, serão atin-

gidos pela restrição de vistos.
A decisão do governo 

dos EUA constitui uma das 
ações que podem atingir o 
magistrado, mas a expecta-
tiva do deputado licenciado 
Eduardo Bolsonaro (PL-SP) 
e de seus aliados é que ain-
da saia uma medida especí-

fica direcionada a Moraes.
Seria a assinatura de um 

decreto pelo presidente 
Trump para aplicar puni-
ções da chamada Lei Mag-
nistky, que prevê a aplica-
ção de sanção a pessoas 
acusadas de violação de 
direitos humanos e corrup-

ção.
Por essa ação, além de 

ser impedido de entrar nos 
EUA, o ministro receberia 
sanção da Ofac, Escritório 
de Controle de Ativos Es-
trangeiros, que pertence ao 
Departamento do Tesouro 
dos Estados Unidos.
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Espionagem em família

João Pedro Santos 
Especial para o DM

P
oucos cineastas 
no mundo têm 
um estilo tão 
imediatamen-
te reconhecível 

quanto Wes Anderson. Com 
personagens excêntricos, 
paletas em tons pastéis e 
enquadramentos simétricos 
meticulosamente compos-
tos, o trabalho do diretor 
norte-americano em filmes 
como “O Fantástico Sr. Ra-
poso” e “O Grande Hotel 
Budapeste” conquistou uma 
legião de fãs fiéis — e, recen-
temente, a consagração do 
Oscar, com a vitória de seu 
curta-metragem “A Incrível 
História de Henry Sugar”, em 
2024.

Agora, Anderson retorna 
com “O Esquema Fenício”, 
que estreia hoje nos cine-
mas goianos. O novo longa 
promete ser mais intimista 
do que seus dois últimos tra-
balhos, “A Crônica Francesa” 
e “Asteroid City”, sem abrir 
mão da estética inconfundí-
vel e do elenco estelar que o 
acompanha em suas produ-
ções.

A trama gira em torno de 
Zsa-zsa Korda (Benicio del 
Toro), um magnata enigmá-
tico que, tentando consertar 
laços familiares desgasta-
dos, decide nomear sua fi-
lha Liesl (Mia Threapleton), 
uma freira, como herdeira 
de sua fortuna. Mas o que 
começa como um gesto de 
reconciliação rapidamente 
se transforma em uma teia 
de ameaças, envolvendo 
magnatas sinistros, terroris-
tas internacionais e assassi-
nos profissionais.

Del Toro afirma que Wes 
colocou a câmera no teto 
para filmar certas cenas. “Ti-
vemos que fazer tudo muito 
rápido. Rápido, porque ele ia 
filmar em câmera lenta. Nós 
pensamos: ‘me dá a garra-
fa, abre, coloca de volta — e 

você vai, vai, e não tem corte’. 
Eu queria dizer: 'espera aí, 
esqueci de virar a página!' 
Mas aquele trem está an-
dando. O trem do Wes An-
derson, quando anda, anda”, 
comenta o ator porto-rique-
nho.

Em sua estreia mundial 
no último Festival de Can-
nes, onde concorreu à Pal-
ma de Ouro, “O Esquema 
Fenício” foi aplaudido de 
pé por sete minutos — si-
nal da recepção calorosa da 
crítica e do público ao novo 
trabalho de Anderson. O 
elenco, como sempre, é um 
espetáculo à parte: além de 
Del Toro e Threapleton, o fil-
me conta com Tom Hanks, 
Scarlett Johansson, Benedict 
Cumberbatch, Bryan Crans-
ton e Michael Cera em pa-
péis centrais.

As filmagens acontece-

ram no tradicional Studio 
Babelsberg, na Alemanha, 
parceiro de longa data de 
Anderson desde “O Grande 
Hotel Budapeste” (2014). 
Em um gesto simbólico de 
reconhecimento, o estúdio 
rebatizou este ano o lendá-
rio prédio Haus 5 — onde 
clássicos como “Metrópolis” 
e “Nosferatu” foram realiza-
dos — como “Prédio e Tri-
ckatelier Wes Anderson”. O 
espaço será agora dedicado 
ao design de figurinos, ce-
nários e à inovação em efei-
tos visuais e animação, am-
pliando o legado do cineasta 
no cinema europeu.

Tudo em família
A ideia de “O Esquema 

Fenício” nasceu em um 
momento pessoalmente 

marcante para o diretor. Em 
2016, Wes Anderson tor-
nou-se pai de Freya, sua fi-
lha com a escritora Juman 
Malouf. Essa nova etapa na 
vida familiar se reflete dire-
tamente na história de Zsa-
-zsa e Liesl, pai e filha que 
buscam se reconectar em 
meio ao caos.

O roteiro, escrito em par-
ceria com Roman Coppola, 
também carrega outras co-
nexões íntimas: o persona-
gem principal é inspirado no 
falecido sogro de Anderson, 
o empresário libanês Fouad 
Mikhael Malouf, a quem o 
filme é dedicado. “Observei 
a relação entre ele e [Juman], 
e acabei colocando parte da 
minha própria experiência 
no filme”, contou o diretor à 
BBC. “Roman tem uma filha, 
Benicio também. Foi assim 
que conseguimos chegar ao 

cerne desta história.”
A escolha de Mia Threa-

pleton como Liesl adiciona 
outra camada à atmosfera 
familiar da produção. Fi-
lha da premiada atriz Kate 
Winslet, Threapleton vem 
despontando como um 
nome promissor no cinema, 
tendo contracenado com a 
mãe em um episódio da sé-
rie britânica “I Am….” Curio-
samente, Winslet quase tra-
balhou com Anderson em “A 
Crônica Francesa”, mas pre-
cisou recusar o papel para 
se dedicar ao longa “Am-
monite”, onde interpretou a 
paleontóloga Mary Anning. 
Foi substituída por Elisabeth 
Moss (‘O Conto da Aia’).

Fora das câmeras, a rotina 
nos bastidores dos filmes de 
Wes Anderson reforça ainda 
mais essa sensação de “fa-
mília cinematográfica”. 

Primeiro longa pós-
Oscar do diretor 
norte-americano Wes 
Anderson, ‘O Esquema 
Fenício’ entra em cartaz 
nos cinemas goianos 
hoje. Filme gira em 
torno de magnata 
vivido pelo ator porto-
riquenho Benicio del 
Toro, aplaudido no 
Festival de Cannes

Enredo: Zsa-zsa Korda (Del Toro) tenta consertar laços familiares desgastados ao nomear filha como herdeira de sua fortuna

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Recurso estético: diretor posicionou câmera no teto para filmar certas passagens e tornar imagens um tanto sofisticadas
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Amyn Daher 
lança livro hoje

O escritor Amyn Daher 
Jr. lança hoje, às 18h30, 
no Shopping Flamboyant, 
Setor Marista, sua mais 
recente obra: “O Sonho 
Não Pode Morrer”. O livro 
chega como um convite à 
reflexão profunda sobre 
a vida, a fé e a busca pelo 
equilíbrio interior.

Em uma coletânea de 
poesias e pensamentos, 
Amyn propõe uma jorna-
da de autoconhecimento 
e libertação. A obra fala 
sobre a necessidade de 
expulsar os “demônios” 
que habitam o íntimo de 
cada um — pensamentos 
negativos, autodestrutivos 
e atitudes egoístas — que 
impedem o ser humano de 
viver com plenitude e paz.

“O Sonho Não Pode 
Morrer” representa a espe-
rança viva em conquistar 
uma existência mais leve, 
guiada pela fé e pela cons-
ciência. O autor incentiva 
o leitor a excluir de den-
tro de si os pensamentos 
nocivos, banir o mal e en-
xergar as maravilhas que 
Deus nos concedeu para 
serem vividas com grati-
dão e equilíbrio.

Com forte apelo espiri-
tual e emocional, o livro é 
mais do que literatura: é 
uma ferramenta de refle-
xão e transformação pes-
soal. O evento de lança-
mento é aberto ao público 
e promete momentos de 
inspiração e conexão com 
a essência da vida. (Reda-
ção)

Espetáculo 
celebra corpos  
e existências

Entre hoje e amanhã, o 
espetáculo “Habitat”, do 
Grupo Bacae Dança, será 
apresentado em Quirinó-
polis (GO), no Teatro Mu-
nicipal Sodino Vieira de 
Carvalho, às 19h.

A montagem celebra 
corpos e existências LGB-
TQIAPN+ por meio da 
dança contemporânea 
com estética pop, colorida 
e imaginativa. A entrada é 
gratuita.

Com dramaturgia ur-
gente, “Habitat” propõe ao 
público o vislumbre de um 
ambiente ideal, livre de 
preconceitos e aberto à di-
versidade. Ingressos pelo 
Sympla. (Redação)
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Refúgio
O arquiteto goiano Lucas Machado, do Studio Lucas Machado 
Arquitetura, é o responsável pelo ambiente “Refúgio Rio Quente 
Resorts”, na CASACOR Brasília, principal mostra de arquitetura, 
design de interiores e paisagismo.  O projeto arquitetônico do 
espaço é moderno, clean, com elementos naturais como pedras, 
troncos e vegetação local e traz curvas que remetem à Serra de 
Caldas Novas, que emoldura o complexo goiano da Aviva.

As amigas Cláudia Oliveira e Simone Domingues brindaram a nova 
idade de Viviane Valente (centro) em prestigiada noite na Época Arte & 

Vinho, no Setor Marista

Juliana Aráujo (Eleonora Hsiung Atelier) e Valquíria Marques

William Hanna compareceu ao coquetel de lançamento da coleção Drão

ANDRÉ CYWINSKI
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Jantar no Siena
O apreciado Restaurante Siena, em Paris, foi o cenário escolhido 
para uma experiência gastronômica promovida pela CEO e acionista 
do Grupo Flamboyant Emmanuele Louza e a empresária Carol 
Bassi, no dia 26 de setembro. O evento celebrou o sucesso da grife, 
inaugurada em maio deste ano no Flamboyant Shopping, e foi 
prestigiado por importantes empresários, designers e personalidades 
de destaque no cenário da moda brasileira e internacional.

Marketing do marketing
Um candidato à prefeitura de São Paulo errou de cidade e colocou 
um ultraleve de trike sobrevoando bairros de luxo da capital goiana, 
ostentado uma faixa azul com seu nome, número e foto. Achei 
superinteligente. Se não der lá em São Paulo com certeza ele deve 
tentar o governo de Goiás em 2026. Já tá aí, né?

Cerimônia Kaitai
Amanhã (quarta-feira), Goiânia recebe a primeira cerimônia Kaitai, 
onde acontecerá a abertura do autêntico Atum Bluefin, variedade 
mais nobre do atum proveniente do Mar Mediterrâneo, na 
Espanha, e encontrado do oceano Pacífico.  O evento de abertura 
e apreciação é comandado pelos chefs Juliano Guinoza, do Black 
Sushi e Marcos Aurélio, da Nagoya School.

Cursos do Icumam
O 14º Curso de Formação Profissional - Núcleo de Desenvolvimento 
de Roteiros Audiovisuais do Icumam Cultural será realizado de 26 
a 29 de novembro de 2024, no Sebrae-GO. Roteiristas, diretores, 
estudantes de audiovisual e demais profissionais da área de 
comunicação podem se inscrever no curso até o dia 24 de outubro, 
pelo site do Icumam. O curso é gratuito.
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Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.
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Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Nova exposição
Representado pela Cerrado 
Galeria em Goiânia, o artista 
anapolino Talles Lopes terá sua 
primeira exposição individual na 
capital goiana. A mostra, com o 
título “Paisagem aclimatada”, será 
exibida na sede da Cerrado, na 
Rua 84, no Setor Sul, a partir deste 
sábado (21). Como de praxe, as 
visitas à galeria são gratuitas e 
abertas ao público de segunda à 
sexta-feira, entre 10h e 19 horas, e 
aos sábados, entre 10h e 13 horas.

De Volta à Estrada da Vida
No dia 26 de outubro, o Centro 
de Convenções da PUC Goiás, 
em Goiânia, será o local de um 
show especial que marcará a volta 
de Milionário aos palcos após 
um período de recuperação. A 
apresentação faz parte da turnê 
“De Volta à Estrada da Vida”, que 
reunirá o cantor sertanejo Moysés 
Rico, filho de José Rico. O show, 
que está marcado para às 21h, é 
um dos mais aguardados pelos 
fãs da música sertaneja e promete 
trazer uma forte carga emocional.

Grupo R2 é homenageado em Brasília
Os empresários Ricardo Emediato, Bruno Sartório, Rafael Damas e 
Eduardo Azambuja, sócios do Grupo R2, foram homenageados pela 
Câmara Legislativa do Distrito Federal com os títulos de Cidadãos 
Honorários e Beneméritos. A cerimônia aconteceu no dia 11/09, 
no Auditório da CLDF, com a presença do Presidente da Câmara, 
deputado distrital Wellington Luiz, e do secretário de Turismo do 
DF, Cristiano Araújo. Os títulos concedidos foram aprovados por 
unanimidade pelos deputados distritais.

LETÍCIA COQUEIRO

Isabella Vieira, Ana Luiza Goulart e Anna Luísa Faria na tarde de 
consultoria de moda promovida pela marca John John, na última 

segunda-feira (16), no Flamboyant Shopping

Em turnê solo pela Europa l, até o dia 9 de outubro, o violonista goiano 
Julio Lemos apresenta seu álbum autoral repleto de brasilidade em cinco 
países europeus: Itália, Suíça, França, Holanda e Alemanha. O repertório 

de “Julio Lemos Brasil Acústico” mistura samba, frevo, bossa nova e 
choro com influências contemporâneas e toques de jazz. Com apoio 
do Governo de Goiás, por meio do Programa Goyazes, mecanismo 

operacionalizado pela Secretaria de Estado da Cultura (Secult), o projeto 
coloca a musicalidade brasileira no cenário internacional.

Os stylists Luara Amorim, Rodolpho Rodrigo e Izabella Perillo também 
circularam pela nova coleção da John John, em Goiânia
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O empresários Guilherme Rangel e Isterlania Rangel, da JG Distribuidora 
Importação e Exportação, encontraram com o cantor Alexandre Suíta, 
na mostra Kzulo de decoração que acontece na Casa Enec Engenharia, 

Setor Bueno.

Filme
Será neste sábado (21/09), o lançamento do filme “Consumidos”, 
da produtora goiana Caolha Animation em parceria com a 
Animatriz Studio. Com direção do cineasta Caco Pereira, o roteiro 
segue Lázaro, um personagem que anseia em comer alimentos 
verdadeiros pelo menos uma vez na vida. O filme terá sessão 
gratuita, às 18h, no CineX do Centro Cultural Oscar Niemeyer. Antes, 
às 17h, será exibida uma sessão voltada a pessoas com deficiência 
visual e auditiva, também gratuita.

No Autódromo Internacional de Goiânia
O final de semana promete ser agitado entre os dias 20, 21 e 22 de 
setembro no Autódromo Internacional de Goiânia, com as emoções 
dos carros do Marcas & Pilotos, durante a 4ª etapa do Campeonato 
Goiano de Turismo 1.4. As disputas continuam intensas, e na briga 
pela liderança da categoria “A”, Vitor Perillo, de Goiânia, com 195 
pontos, mantém uma boa vantagem sobre a dupla Pablo Alves 
e Célio Vinícius (132 pontos), que promete competitividade até a 
etapa final na busca pelo título da temporada. Em terceiro lugar, 
a dupla Dalabona e Saninho, do Distrito Federal, demonstra 
constância e regularidade, somando 98 pontos, 5 a mais que a 
dupla Léo Kammoun e Aloísio, também do Distrito Federal.

Palestra em Aracaju
Ana Cristina Dias, advogada especialista em Direito Imobiliário e 
sócia do escritório Dias & Amaral, será uma das palestrantes no II 
Congresso Imobiliário e Condominial de Sergipe, que acontecerá 
nos dias 23 e 24 de setembro, no Vidam Hotel Aracaju. Durante 
o evento, ela conduzirá a palestra intitulada “Due Diligence 
Imobiliária”, abordando questões cruciais para a análise de riscos 
e segurança em transações imobiliárias. O congresso reunirá 
especialistas e profissionais do setor jurídico para promover debates 
de alto nível, com o objetivo de aprimorar o entendimento e a 
prática do direito imobiliário e condominial no estado de Sergipe.
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A cantora Maaju é uma das 
atrações confirmadas no Festival 

Vaca Amarela 2024, que acontece 
nos dias 27, 28 e 29 de setembro, 

no Martim Cererê, em Goiânia.

Eleonora Hsiung recebeu os amigos Daniel Camargo, Pedro Guilherme 
e Paulo Queiroz no lançamento da coleção Drão, em seu ateliê no 
Setor Marista. Inspirada nos ciclos de transformação da natureza, 

Drão apresenta peças que simbolizam renascimento e autenticidade, 
convidando o público a apreciar a força e a poesia por trás de cada 

criação.

Leonardo Fort (embaixador da edição do Goiânia Restaurant Week), 
Fernando Reis (idealizador da Brasil Restaurant Week) e Paulo Renato 
Alves (anfitrião do lançamento no Sax Coffee & More), no jantar de 

abertura do evento.

Caldas Country Festival 2024
O Caldas Country Festival 2024 vai apresentar no dia 3 (quinta-feira), 
no restaurante Black Sushi, em Goiânia, algumas das novidades do 
evento que acontece nos dias 15 e 16 de novembro. Na ocasião, será 
divulgado o line-up do festival, detalhes sobre a estrutura e ações 
socioambientais, e as expectativas para o festival, além de ser o 
palco para o lançamento da música e do clipe oficial do evento.

RAFAEL LIMA

Inauguração
Na última quarta-feira (11), a Vie Pratique inaugurou 
o mais novo núcleo de Cirurgia Plástica no Shopping 
Flamboyant.  Sob a liderança da cirurgiã plástica Dra. 
Renata Magalhães, o evento contou com a presença de 
um seleto grupo de convidados para conhecer um pouco 
mais dos procedimentos cirúrgicos e estéticos que serão 
feitos no local a partir de agora. O portfólio de serviços 
inclui cirurgias íntimas, rinoplastias, abdominoplastias, 
cirurgias de face e mama, além de tratamentos 
estéticos, como aplicação de botox, preenchimentos, 
bioestimuladores e tecnologias avançadas para 
rejuvenescimento facial e corporal. A proposta é entregar 
resultados naturais, combinados a técnicas inovadoras.
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Dermatologista Alessandro Alarcão com Poliana Rocha (esq.) e sua 
esposa Georgia Alarcão, na festa em que comemorou 50 anos, em 

Goiânia. O evento reuniu 300 convidados na Casa Lis, e contou com a 
apresentação da dupla Hugo e Guilherme e do cantor Paulo Ricardo.

Bons drinks com Mariano, George Henrique e Guilherme, na festa de 
aniversário do dermatologista Alessandro Alarcão

O lobby do WTC Goiânia Stay & Hotel by Atlântica foi palco para o 
lançamento do projeto Raposa 40, uma iniciativa de Meire Santos, que 

em 2025 celebra seus 40 anos de carreira. Durante o evento, realizado na 
última segunda-feira (16), foram apresentadas e entregues as esculturas 
de raposas que serão customizadas por artistas, arquitetos e parceiros 
ao longo dos próximos meses. Essas peças exclusivas serão expostas e, 
posteriormente, leiloadas em uma grande ação beneficente. Na foto, 
Meire Santos entre as arquitetas Mônica Milhomem e Heloísa Lobo

Diretor Comercial e 
Marketing da Sousa 

Andrade Construtora, Bruno 
Alcântara marcou presença 

na Avant Première 135, 
evento que apresentou os 
primeiros detalhes do novo 

empreendimento da empresa 
para um grupo exclusivo 
de convidados. Bruno, 

que assumiu o cargo na 
Sousa Andrade em outubro 
deste ano, está à frente das 
estratégias comerciais para 
o lançamento que promete 
revolucionar o Setor Marista.

Réveillon 2025 no Piri Lounge
O “Piri Lounge” será o destino de celebração para 
receber o ano de 2025, em 4 noites de festa. Alguns 
dos maiores DJs do Brasil, como Cat Dealers, Liu (ambos 
entre os 100 melhores do mundo!), Bruno Be, Samhara, 
Pontifexx, Que se Funkey e Jord animarão o público da 
charmosa cidade de Pirenópolis. O pôr do sol musical 
com uma vista incrível (e estrutura coberta) para a Serra 
dos Pireneus terá ainda Wn.Sax nas Sunsets dos dias 28, 
29 e 30/12. Já na noite da grande virada (31), a festa com 
sistema all inclusive premium vai até o nascer do sol do 
novo ano. 

Murilo Rabelo, presidente da Agência Nacional Brasil Social; Dra. Fernanda 
Sarelli, madrinha da organização Pingo de Gente; e os empresários Rapha 

Eduardo, da Moove Agência, e Lucas Monteiro, da H&R Produções, 
realizaram na última terça-feira (10/12), na Villa Cavalcare, o lançamento 
nacional do projeto solidário e cultural “Proibido Moda Nova”. O projeto 
resgata a história da música sertaneja, desde 1940 até o início dos anos 
2000, conectando gerações e preservando a memória cultural desse 

importante gênero brasileiro. A estreia do espetáculo musical foi marcada 
pela apresentação da dupla Hugo & Raphael, sob a coordenação do 

produtor Felipe Duran. Além de valorizar a cultura nacional, a iniciativa 
promove impacto social, arrecadando doações feitas pelos convidados 

antes e durante a gravação do projeto.

CRISTIANO BORGES

Fragilidade humana
A nova obra do escritor Renan 
Alves Melo, que fala sobre 
a fragilidade humana, será 
lançada em um evento aberto 
ao público nesta quinta-
feira (19), a partir das 19h, no 
Shopping Bougainville. No livro 
“Noctâmbulos”, vencedor do 
prestigiado Prêmio Literário 
Bolsa de Publicações Hugo 
de Carvalho Ramos 2023 e 
publicado pela Mondru Editora, 
a água é um símbolo recorrente.

Pré-estreia
A cineasta goiana Patrícia Silva 
realiza pré-estreia do seu curta-
metragem "Até Amanhã", nesta 
quinta-feira (19), na Assembleia 
Legislativa, a partir das 19h. 
A exibição é gratuita. A obra 
tem como tema central a 
violência doméstica, e traz 
reflexões sobre a saúde mental 
das mulheres no contexto de 
relacionamentos abusivos.

Bloco APorca
Poderosa empresária do entretenimento Fabrícia 
Calixto, comanda o Bloco APorca, que acontece no dia 
22 de fevereiro, a partir das 12h, no Manakai Europark, 
reunindo música, gastronomia, open bar com marcas 
premium e muita animação em um dia inesquecível 
para os foliões. As atrações no palco principal incluem 
Renato Biguli do Monobloco e Mário Broder do Farofa 
Carioca, que prometem trazer o melhor da música 
brasileira para embalar a celebração. No circuito de rua, 
com trio elétrico, o comando da festa será de Maluê, 
garantindo muita energia e um carnaval genuinamente 
brasileiro. Ingressos já estão à venda pela plataforma 
Sympla.

Encontro de Música Instrumental
A produtora Claudinha Fernandes, realiza no dia 7 
de fevereiro, o encontro de música instrumental Let's 
GO - Instrumental Sessions, no espaço Quinta Urbana, 
no Setor Marista, em Goiânia. O evento vai descobrir 
novos talentos e experimentar a beleza da música 
instrumental, em um encontro que vai reunir talentos 
locais e de todo o Brasil, como Fabiano Borges, Júlio 
Lemos e DJ Múcio. Não percam essa oportunidade de 
conexão e inspiração musical.

Instituto Inhotim
Em 2025, a programação do Instituto Inhotim discute 
arte, natureza e território, com ênfase nas perspectivas 
de povos originários e nas relações com artistas da 
região. Ao celebrar dez anos de inauguração da Galeria 
Claudia Andujar, o Inhotim convida artistas indígenas a 
integrarem a mostra, reformulando-a partir de culturas 
e cosmologias diversas para apresentar perspectivas 
sobre o estatuto das imagens e da representação e, 
sobretudo, pautar a luta pela terra. Fazem parte da 
mostra, que será inaugurada no dia 26 de abril, artistas 
como Denilson Baniwa (1984), Paulo Desana (1979), 
Edgar Kanaykõ (1990), UÝRA (1991), Elvira Espejo (1981).  
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Aconteceu no último dia 24 de janeiro, meeting de apresentação do 
novo lançamento assinado pela Sousa Andrade Construtora, Humanae 

Incorporadora e a Terral Incorporadora – o Fiörd Ricardo Paranhos. 
Localizado no coração do Marista, ao lado da Alameda Ricardo 

Paranhos, o empreendimento é inspirado nos fiordes noruegueses, 
aliando conceito e design escandinavos. A gerente de Marketing 

e Relacionamento com o Cliente da Sousa Andrade, Sâmia Zorkot 
(à esquerda), e o diretor Comercial e Marketing da empresa, Bruno 

Alcântara, estiveram na equipe que recebeu mais de mil corretores para 
o espetáculo que trouxe os detalhes do Fiörd para o mercado

Empresárias Sheila Podestá e Eliane Martins receberam o curador da 
CASACOR Pedro Ariel na palestra “Semear Sonhos”, tema da CasaCor 

Goiás 2025, no CineX, no Centro Cultural Oscar Niemeyer

JOÃO CARLOS
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A arquiteta Sammea Vilarinho no 
evento da CasaCor Goiás

Arquitetos Genésio Maranhão e 
Lucas Machado na CasaCor Goiás

Paula Karina em uma boa roda de conversa sobre tendências da nova 
edição da CasaCor Goiás

Formatura por Ronaldo Oliveira
A atriz e modelo goiana Larissa Andrade (foto) é 
uma das estrelas do desfile de formatura de mo-
delos 2025, organizado pelo empresário e produ-
tor de moda Ronaldo Oliveira. O evento acontece 
nesta sexta-feira (21), às 20h, no espaço JL Eventos, 
em Goiânia. Além de Larissa, o fashion show conta-
rá com a presença das modelos Herica de Noronha, 
Marília Dutra, Joana Castro, Lara Brito, Isadora Dan-
tas e Viviane Salles, entre outras. O público poderá 
conferir desfiles exclusivos das marcas Brasil 70 Biki-
ni, Jainnara Rodrigues e do grupo Missfiori

Première no Centro Cultural Oscar Niemeyer
O documentário Um Outro Olhar, idealizado pela 
pecuarista Carmen Perez, pela jornalista Flávia Tonin 
e pelo diretor de cinema Nando Dias Gomes, terá 
uma première exclusiva para convidados dos orga-
nizadores e da empresária goiana Priscilla Nunes, da 
Planalto Tratores.

O produtor de moda Ronaldo Oliveira está à frente do badalado desfile 
de formatura do seu curso de modelos, que acontece amanhã (21), às 
20h, no JL Eventos, em Goiânia. Na foto, ele aparece ao lado de Liliana 

Gomes, sócia fundadora da Joy Mgmt.

A empresária Priscilla Nunes é a 
coanfitriã da première do filme Um 
Outro Olhar, no Cinex do Centro 

Cultural Oscar Niemeyer, em 
Goiânia

Campeonato  
Goiano de Kart

No próximo sábado 
(22), o kartódromo de 

Goiânia será o palco da 
abertura do Campeona-
to Goiano de Kart. O as-
falto vai ferver, e os mo-

tores de dois e quatro 
tempos irão roncar no 

circuito goiano, que res-
pira velocidade. Pilotos 
de todas as categorias 

se enfrentarão em uma 
batalha que promete 

levar a torcida ao delírio. 
A temporada 2025 co-

meça com treinos livres 
na sexta-feira, seguidos 
pela tomada de tempo 

no sábado, que definirá 
o grid de largada das 

baterias principais.

O diretor de cinema Nando Dias Gomes estará presente na première 
exclusiva para convidados do filme Um Outro Olhar

O aniversariante Fernando Lackman entre os jornalistas Marcelo Chaves 
e Thiago Malva em almoço surpresa oferecido por amigos no badalado 

restaurante Universal Diner, em Brasília

2ª edição do “Um Festival Goiânia"
Grandes nomes dos tempos de ouro do rock nacio-
nal, como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Raimundos, Detonautas e CPM 22 se apresentarão 
na 2ª edição do “Um Festival Goiânia”, neste sábado 
(22/03), em um mega palco montado no “Goiânia 
Arena”. O festival itinerante de celebração da música 
brasileira promovido pela Oceania Eventos contará 
com uma praça de alimentação, passará também 
por outras grandes cidades do país e tem mais in-
formações disponíveis no @vemproum

Comemorações da Teuto
Ítalo Melo, presidente do Conselho da Teuto, partici-
pou do XII Encontro Nacional de Distribuidores e Par-
ceiros, promovido pelo laboratório Teuto, no dia 18 de 
março, em São Paulo. O evento reuniu 450 convida-
dos para a apresentação das perspectivas e da visão 
de futuro da empresa, com foco em clientes, parceiros 
e colaboradores de todo o país. Um dos destaques 
foi a estratégia de expansão, que prevê um aumento 
de 40% na capacidade produtiva até 2027 e a meta 
de dobrar o tamanho da companhia nos próximos 10 
anos. Como parte das celebrações pelos 78 anos do 
laboratório, comemorados em 25 de março, os parti-
cipantes foram recepcionados com um jantar especial 
no 033 Rooftop Santander.
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SILVIO SIMÕES

Casa Martha Medeiros
Ivana Menezes recebe, na tarde de hoje (27), a estilista 
alagoana Martha Medeiros. O evento para convida-
dos, marcado para às 16h, será o lançamento do con-
domínio EntreÁguas da grife Casa Martha Medeiros, 
em Milagres, Alagoas.

Duplicação Catatão e Ipameri
Hoje (27), acontece na Assembleia Legislativa do Esta-
do de Goiás (Alego), uma sessão solene para a apre-
sentação do projeto executivo de duplicação da rodo-
via GO-330, entre Catalão e Ipameri. A iniciativa é do 
deputado estadual Jamil Calife (Progressistas) e con-
tará com a presença do presidente da Agência Goiana 
de Infraestrutura e Transportes (Goinfra), Pedro Sales, 
além de diversas autoridades e prefeitos da região.

Os empresários goianos Priscilla Nunes e Marco Elisio Nunes (da 
"Planalto Tratores") foram os co-anfitriões da première em Goiânia. 

O evento contou com a presença do cantor e ator Diogo Brito, o 
“Guito”. Ele assina a trilha sonora da obra

Em celebração aos três anos da restauração do prédio do Instituto 
Histórico e Geográfico do Estado de Goiás (IHGG), foi realizado um 

café da tarde na última sexta-feira, 21. A reforma do tradicional 
prédio, conhecido pelo nome Casa Rosada, é um dos projetos 
destaques apoiados pelo Sicoob UniCentro Br. Os anfitriões do 

evento comemorativo: o diretor-presidente do Sicoob UniCentro 
Br, Diogo Mafia (à direita), que foi quem capitaneou a restauração 

do prédio histórico; e o presidente do IHGG, Jales Mendonça (à 
esquerda).

Os pecuaristas Frederico Simioni e Carmen Perez receberam os 
convidados na première do filme "Um Outro Olhar", no CineX do 

Centro Cultural Oscar Niemeyer

O presidente da AGOS Jovem e 
estudante de Administração, Lázaro 
Jorge Messias Soares, e sua noiva, 
a estudante de Psicologia Maria 

Eduarda Landi de Moura Marques, 
estão contando os dias para o 

grande momento: o casamento, que 
acontecerá no dia 17 de agosto, no 

badaladíssimo espaço Alegranza 
Eventos, localizado na Avenida 
Capyaba, Jardim Helvécia, em 

Aparecida de Goiânia. Para celebrar 
essa fase especial, o casal realizou um 

ensaio pré-wedding no último dia 
22 de março, na fazenda dos pais do 
noivo, Recanto do Vale, situada em 

Varjão, Goiás. As belas imagens foram 
registradas pelo talentoso fotógrafo 

@grannofotografia, que, além de 
profissional, tem um laço especial 
com os noivos: é o pai da noiva

Vintage Culture 
Beyond The Future
A venda de ingressos 

para o evento Vin-
tage Culture Goiânia 
começou na semana 
passada, dia 17, com 

grande demanda. 
Marcado para o dia 2 

de maio, o evento teve 
suas vendas abertas ao 
meio-dia e, em poucas 

horas, o primeiro lote 
da área Backstage já 

estava esgotado. O su-
cesso imediato reforça 
a conexão especial do 
público goiano com o 
DJ, que arrasta multi-
dões por onde passa. 

Com uma trajetória 
marcada por apresen-

tações em festivais e 
clubes ao redor do 

mundo, Vintage Cul-
ture retorna a Goiânia 
para uma experiência 

única!

Batalha do Vale
A cultura hip-hop ganha destaque em Pirenópolis 
(GO) com a programação especial da Batalha do 
Vale, que traz oficinas formativas e uma grande com-
petição de rimas com premiação. O evento acontece 
entre os dias 1º e 13 de abril, reunindo talentos do 
freestyle e promovendo atividades educativas volta-
das à cena do rap e da produção musical.

RAFAEL RODRIGUES

Mister Brasil 2025
O modelo internacional Gustavo Gauy, 22 anos, repre-
sentará o Estado de Goiás no concurso Mister Brasil 
CNB 2025, que acontece no próximo domingo (6), no 
Hotel Sibara, em Balneário Camboriú, Santa Catarina. 
Gauy já estrelou campanhas publicitárias para marcas 
como Adidas e Puma e é destaque na capa da revista 
online Brazilian Male Model, com cliques do fotógra-
fo goiano Neilton Fernandes. Atualmente, integra o 
prestigiado casting masculino da agência ACM, co-
mandada pelo empresário e agente Carlos Alexandre 
Corrêa.

No último sábado (29), o cantor Hugo Vitti celebrou seu aniversário 
em grande estilo, rodeado por familiares e amigos a bordo do 

Diamond, o barco flutuante mais sofisticado do Lago Paranoá, em 
Brasília. Entre os convidados, estavam César Moura, secretário da 

Retomada; Leopoldo Veiga Jardim e Camila Caiado, que prestigiaram 
a comemoração.

Desfile Vitor Zerbinato
O DJ Avai Corrêa será responsável pela trilha sonora 
do desfile do renomado estilista Vitor Zerbinato e da 
Emporium Lolithà, que acontece no dia 8 de abril, na 
concessionária Porsche, em Alphaville. Strike a Pose!

Cidadã Honorária de Brasília
Nesta quinta-feira (3), a empresária Laura Oliveira, 
CEO do Grupo LEVVO, recebe na Câmara Legislativa 
do Distrito Federal o título de Cidadã Honorária de 
Brasília, uma iniciativa do deputado Roosevelt. Após 
a solenidade, ela comemora com convidados no Uni-
que Palace, celebrando não apenas a honraria, mas 
também seu aniversário e três importantes marcos: o 
lançamento do Prêmio LEVVO Empreendedor, a pe-
dra fundamental do Centro Profissionalizante e Edu-
cacional Maria Benedita Martins de Oliveira e a nova 
coleção do Jeans do Bem.

ISABELLA LONDE

Teatro Nacional 
de Porangatu
A 20ª edição da Mos-
tra de Teatro Nacional 
de Porangatu (TeNpo 
2025) traz uma novi-
dade em sua progra-
mação: o Encontro de 
Gestores da Cultura, 
realizado por meio do 
projeto Secult Goiás 
Itinerante, iniciativa 
promovida pela Se-
cretaria de Estado da 
Cultura. O evento, 
gratuito, acontece 
no dia 24 de abril, às 
15h, no Museu Ângelo 
Rosa, localizado no 
Centro Histórico de 
Porangatu.

Aline Veloso e Dieick de Sá 
marcaram presença na solenidade 

de condecoração dos novos 
Diplomatas Civis Humanitários 

Internacionais, realizada na 
residência da diplomata Márcia 

Leite, na cidade de Eze, na Riviera 
Francesa. O evento, promovido 

pela Jethro Internacional, 
homenageou 20 personalidades 

brasileiras.

Janine Rangel, diretora de expansão internacional da Jethro 
Internacional, celebrou a nomeação da nova diplomata civil 

humanitária Andréa Aprigio ao lado de Dieick de Sá, em Eze, na 
Riviera Francesa.

Janine Rangel, Roberta Fontanari e Dieick de Sá participaram da 
cerimônia de condecoração dos novos diplomatas civis humanitários 

internacionais, também realizada em Eze, na Riviera Francesa.

Camarote Vip com Bruno e Marrone
Devido ao grande sucesso de vendas, Inevitável – A 
Festa, novo projeto da dupla Bruno & Marrone, que 
acontece no dia 10 de maio no Centro Cultural Oscar 
Niemeyer, acaba de lançar uma nova área exclusiva: o 
Camarote Vip, criado para atender à alta demanda do 
público.

Em Aruanã
O Acampamento Ilha do Sol, um dos eventos mais 
esperados em Aruanã, acontece de 4 de julho a 10 
de agosto. Idealizado pelo produtor Carlos Henrique 
Neiva (Kaká), que tem 18 anos de experiência, o even-
to chega a 2025 com estrutura ampliada e novidades.

Novo espaço dedicado à 
alimentação saudável
Goiânia acaba de ganhar 
mais um espaço voltado à 
alimentação saudável com 
a chegada da nova unidade 
da Smoov no Shopping 
Flamboyant. Sob o comando 
do casal de empresários 
Guilherme Roriz e Isadora 
Fernandes (foto), o quiosque 
marca a segunda operação 
da rede na capital goiana 
e reafirma o sucesso da 
marca entre os goianienses. 
Visionários, Guilherme e 
Isadora foram os primeiros a 
apostar no empreendimento 
fora de São Paulo, levando a 
rede à Brasília nos primeiros 
passos da expansão nacional. 
Hoje, a Smoov já ultrapassa 
40 unidades distribuídas 
por cidades como Rio de 
Janeiro, Fortaleza, Salvador, 
São Paulo, Curitiba e Belo 
Horizonte.

VICTOR GOMES

Super festa
As diretoras da revista Stile, Cristina Ribeiro e 
Rafaela Clemonez, preparam uma superprodução 
para comemorar os 20 anos da publicação. A 
festa de lançamento da edição comemorativa será 
realizada no dia 30 de abril, no Giardino Eventos, 
setor bueno. A capa traz 20 personalidades 
goianas registradas pelas lentes do fotógrafo 
André Cywinsky.

Festival Black Coffee
Pirenópolis será palco de um dos eventos mais 
aguardados da cena eletrônica: o Black Coffee 
Experience. A principal atração é o sul-africano 
Black Coffee, eleito o maior DJ do mundo em 2024 
e produtor premiado com um Grammy (2022). 
O Festival acontece nos dias 18 e 19 de abril, no 
complexo da Cachoeira Usina Velha — uma antiga 
pedreira próxima à cidade. O line-up inclui ainda 
nomes como o português Avö, o marroquino 
Arymé, além de Eric Fraga, Heartless, Dilopes, 
Kaiann, Fred Passos, Lefouz, Fahlberg, JP Castro e 
Ramona.

Andrea Borges, Mariana Viana, a galerista Ludmila Potrich, Diogo 
Miranda, Letícia e Teo Bannwart prestigiaram a abertura da Mostra 

Artefacto 2025 – Viver com Arte, que também marcou o lançamento 
da coleção Edition ARCANVM, assinada por Patricia Anastassiadis, 

em Goiânia.

DIVULGAÇÃO

O renomado chef Claude Troisgros recebeu jornalistas e 
influenciadores para um almoço exclusivo na última sexta-feira (4), 

no novo restaurante Cucina Mia, localizado no Shopping Flamboyant. 
Na ocasião, apresentou o espaço e o menu da nova casa. Na foto, o 

chef aparece ao lado do casal Cristiane Mafra e Manoel Paulino.
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A jornalista gastronômica Liana Sabo, de Brasília, e o chef André 
Barros também marcaram presença no almoço de inauguração do 

Cucina Mia, em Goiânia.

Os diretores da EBM Desenvolvimento Imobiliário — Victor César 
Andrade (Técnico), Raphael Marino (Administrativo-Financeiro), 

Marcos Túlio Campos (Incorporação) e Marcello Moreira (Comercial e 
Marketing) — estiveram reunidos com o presidente Elbio Moreira no 
lançamento do Wide Maristta, primeiro empreendimento do ano da 
incorporadora. O projeto será erguido na arborizada e cosmopolita 

Rua Mário Bitar, em Goiânia.
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Imersão
“Eu precisava entender minhas emoções, minhas do-
res, o caos que às vezes parecia tomar conta de mim.” 
Foi dessa inquietação pessoal que nasceu “A Força 
Que Há em Mim”, imersão criada pela especialista em 
neurociência comportamental, Dani Vargas (foto), que 
reunirá mulheres em um dia de transformação, apren-
dizado e conexão no Espaço Casa Bueno, em Goiânia, 
no dia 31 de maio. Nesta edição, a imersão contará 
com a presença especial da influenciadora e empre-
sária Bella Falconi, uma das principais vozes femininas 
do país, segundo a revista Forbes
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A Mól Party acaba de anunciar sua principal atração: o DJ 
internacional Steve Angello, um dos nomes mais icônicos da 

música eletrônica mundial. Ele será o responsável por comandar 
as pick-ups da festa que acontece em Goiânia, no dia 24 de maio. 
Membro do lendário grupo Swedish House Mafia, Angello traz na 

bagagem apresentações em grandes festivais como Tomorrowland, 
Coachella e Ultra Music Festival — agora, aterrissa na capital goiana 
para uma performance histórica. O primeiro lote de ingressos será 
disponibilizado a partir de hoje (15) na plataforma Bilheteria Digital

Exposição de Ronan Gonçalves
No próximo dia 22 de abril, às 19h, a Vila Cultural Cora 
Coralina abre a exposição “ENTREMEIO”, do artista 
plástico e performer Ronan Gonçalves, na sala Antô-
nio Poteiro. Na ocasião, serão apresentadas 15 obras 
entre telas, papéis, vídeoarte e instalações.

Na noite da última terça-feira (8), as sócias-proprietárias da 
Emporium Lolithà, Andrea Aprígio e Thais Morbeck, selaram a 

parceria com o estilista Vitor Zerbinato com um desfile exclusivo 
na Porsche Center Goiânia, no Alphaville. O espaço foi palco para 
a apresentação da coleção Inverno 2025 “Strike a Pose”, que conta 

com desenhos e cores inspirados em estrelas de Hollywood das 
décadas de 1950 e 1960. O desfile também celebrou a chegada 
da primeira shop-in-shop da marca no Centro-Oeste, reunindo 

convidadas, imprensa, parceiros e nomes da moda

Rose Vieira, Ana Paula Panarello e Mônica Quinan, estavam na 
primeira fila de convidadas do desfile do estilista Vitor Zerbinato, na 

Porsche Center Goiânia, no Alphaville

Mariana Viana, Bel e Bia Lasmar, conferiram de perto a coleção 
“Strike a Pose” do estilista Vitor Zerbinato com a Emporium Lolithà
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Premiação
Nesta terça-feira (15), às 19h, a Flamboyant Urbanis-
mo promove o coquetel de premiação para celebrar 
o case de sucesso Flamboyant Residencial, com a pre-
sença do superintendente Henrique Cerqueira.

Das meninas
As amigas Bebel Gismondi, Reila Silva, Fernanda Fran-
co e Carol Paim, comemoram aniversário juntas com 
a primeira edição da Batucada das Meninas, no pró-
ximo dia 26 de abril, a partir do meio-dia, na Cerrado 
Cervejaria.

Casório
Com data marcada, Andressa Vasconcelos e Leo Ro-
que, jornalistas do Programa Jeito Goiano, já vivem 
a expectativa do grande dia. Em contagem regressi-
va para o casamento, eles compartilham cada deta-
lhe dos bastidores com o público no primeiro reality 
goiano sobre casamentos. A cerimônia será realizada 
no dia 18 de setembro e promete ser uma celebração 
inesquecível — repleta de amor, cercada por amigos, 
familiares e parceiros que estão ajudando a transfor-
mar esse sonho em realidade.

Cultura em Alta: Centenário de Poteiro
Na contagem regressiva para sua 7ª edição, marca-
da para os dias 14 a 18 de maio, no Centro Cultural 
Oscar Niemeyer, em Goiânia, a Feira de Arte Goiás 
(Fargo) celebrará o centenário de Antônio Poteiro, um 
dos maiores nomes da arte popular brasileira. A feira, 
considerada a maior do Centro-Oeste, homenageia o 
artista com uma programação especial que destaca 
sua paleta vibrante, esculturas em cerâmica e cenas 
do cotidiano cheias de força poética. Além disso, a 
FARGO segue com sua missão de valorizar a produ-
ção cultural local e democratizar o acesso à arte. A 
agenda inclui lançamentos de livros, imersões artísti-
cas e debates sobre arte contemporânea, patrimônio, 
mercado criativo e pensamento crítico.

Lélio Vieira Carneiro Júnior e Olívio Barbosa, chairman e CEO da 
Rafatella Investimentos, inauguraram a nova sede da holding em 
Goiânia, no Alphaville Flamboyant Empresarial. A empresa planeja 
investir R$ 200 milhões em Goiás até 2027, ampliando sua atuação 
nos setores financeiro e imobiliário. A Rafatella já administra quase 
R$ 2 bilhões em ativos e, agora, marca sua presença no mercado 
internacional, com um novo escritório nos Estados Unidos, com 

inauguração prevista para maio.

Casamento fashionista em Goiás
O estilista mineiro Ronaldo Fraga se casa hoje (17) 
com o dentista Rodrigo Januário, em um sobrado 
histórico na Cidade de Goiás. A cerimônia, seguida 
de festa com convidados ilustres, terá discotecagem 
do jornalista Zeca Camargo. Um evento para marcar 
o calendário cultural e fashion do ano.

Mostra de Arte Africana se despede com palestra
A exposição Arte Africana: Esculturas e Máscaras, 
em cartaz desde novembro de 2024 na Vila Cultural 
Cora Coralina, entra em seus últimos dias. Com mais 
de 8 mil visitantes, a mostra se encerra no domingo, 
27 de abril. Antes, na quarta-feira (23), o curador Re-
nato Araújo fará uma palestra especial sobre o acer-
vo e os contextos históricos das obras. Imperdível!

Oficina com Ricarjones 
no Octo Marques
A Escola de Artes Visuais 
(EAV), da Secretaria de 
Cultura de Goiás, está 
com inscrições abertas 
para a oficina “Desenho 
do Esquecimento”, com 
o artista Ricarjones. A 
atividade acontece nos 
dias 24 e 25 de abril, das 
18h às 21h, no Centro 
Cultural Octo Marques, 
com 20 vagas por dia. 
Interessados devem se 
inscrever gratuitamen-
te até 23 de abril pelo 
e-mail: ccom@goias.gov.
br.

Os odontologistas Yan Guilherme e Rafaela Marques, fundadores da 
Artrez Odontologia e Saúde, com Fernando Manfrim, no coquetel de 
inauguração da nova clínica no Jardim Goiás. O evento, realizado em 
10 de abril, teve buffet de Assis Katilliann e som comandado pela DJ 

Ray Ferreira.

A designer Eleonora Hsiung lançou a coleção Frame of Freedom, 
apresentada originalmente na New York Fashion Week em parceria 

com a marca Kennzai. A ambientação no ateliê, criada por Eleonora e 
sua sócia Julliana Araújo, recriou o clima nova-iorquino com peças-
conceito, menu temático e apoio da Bruit Fruit Spritzer. Um luxo!

A bartender Biruta da Terra 
(foto), embaixadora da 

Campari Academy, participa 
da MasterClass Campari no dia 
28 de abril, a partir das 15h, no 

Zimbro Cocktails & Co. O evento 
será fechado para profissionais 

durante o dia e aberto ao 
público à noite, com coquetéis 

exclusivos e discotecagem 
especial.

Procissão das Almas
O deputado estadual Antônio Gomide (PT) propôs 
projeto de lei que inclui a tradicional Procissão dos 
Penitentes – também conhecida como “Procissão das 
Almas” – no calendário oficial de eventos culturais e 
religiosos de Goiás. Realizada anualmente na Quin-
ta-Feira Santa, na cidade de Goiás, a celebração é 
reconhecida como Patrimônio Cultural Imaterial por 
sua relevância histórica e simbólica.

Malbec Day Experience
A sommelière Emília Araújo reuniu nomes de des-
taque da cena gastronômica e cultural goiana para 
anunciar o Malbec Day Experience, que acontece no 
dia 30 de abril. Entre os convidados do pré-evento, 
estavam Léo (Menu 360), Tabita Gonçalves, Everton 
Ferrari, Vinícios Araújo (Programão), Naiara Gonçal-
ves e o RP Carlos Martins.

Entremeio de Ronan Gonçalves
A Vila Cultural Cora Coralina, unidade da Secretaria 
de Estado da Cultura de Goiás (Secult), inaugura, nes-
ta terça-feira (22/4), às 19h, a exposição "Entremeio", 
do artista plástico Ronan Gonçalves. Com 15 obras 
inéditas, a mostra convida o público a refletir sobre 
conexões temporais entre passado, presente e futu-
ro por meio da arte contemporânea. A individual se-
gue em cartaz até 17 de maio, com entrada gratuita e 
acessibilidade garantida. A individual foi contemplada 
em edital da Política Nacional Aldir Blanc (Pnab), ope-
racionalizada pela Secretaria de Cultura do Estado do 
Tocantins e conta com apoio da Secult Goiás. A co-
leção reúne telas, fotografias, instalações de tecidos, 
esculturas em ferro e tecido, e uma videoarte imersiva 
que reflete os 20 anos de trajetória artística de Ronan

Geisa Behnen, Rafaela Marques e Maria Eduarda Castilho, no 
coquetel de inauguração da Artrez Odontologia e Saúde

A fundadora do Instituto Moda Regenerativa, Maris Tavares, marcou 
presença no evento do LIDE Mulher Goiás, em Goiânia, a convite 
da anfitriã Ana Flávia Canedo. Na ocasião, Maris teve um bate-
papo produtivo com Ana Luiza McLaren, fundadora do Enjoei, 

sobre consumo consciente, reuso e empreendedorismo. Alinhado a 
essa proposta, o Instituto Regenera vem fortalecendo o papel dos 
brechós como fonte de renda e transformação social. Na ordem:  

Ana Flávia Canedo, Luiza McLaren e Maris Tavares 

A psicóloga Ingredy Damascena (à esquerda), acompanhada 
pelo médico do esporte Diego Dias, a coordenadora de Recursos 
Humanos Neide Damascena, e o nutricionista esportivo Eduardo 

Pontel, no evento Conexão Sousa Andrade, realizado no showroom 
da construtora no Vaca Brava. As convidadas foram prestigiar o 

bate-papo conduzido pelos dois especialistas, que trouxeram uma 
abordagem científica sobre canetas emagrecedoras e inovações 
tecnológicas na saúde. Durante todo o encontro, os presentes 

puderam desfrutar de coquetel especial, além de tirarem todas as 
dúvidas sobre o tema apresentado com os profissionais

Goiânia será palco do 
lançamento do livro O Guardião 

da Saúde – O Gestor de Alta 
Performance em Organizações 

de Saúde, do consultor Igor 
Bezerra. O evento acontece no 
dia 29 de abril, às 19h, na sede 
da União Brasileira de Escritores 

de Goiás (UBE-GO), no Setor 
Central. Reconhecido como uma 

das vozes mais influentes da 
nova geração de especialistas 
em gestão hospitalar no país, 

Bezerra apresenta na obra 
uma proposta contemporânea 

para lideranças na área da 
saúde, aliando estratégia, 

humanização e inovação. O 
livro é publicado pela Editora 

Contato Comunicação, por meio 
do projeto Edições Consorciadas 

da UBE-GO
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Copa São Paulo Light de Kart
A piloto goiana Marina Brandão conquistou o pri-
meiro lugar na categoria Cadete durante a 3ª etapa 
da Copa São Paulo Light de Kart, realizada no Kartó-
dromo Ayrton Senna, em Interlagos, na capital pau-
lista.Destaque no cenário nacional e internacional do 
kartismo, Marina manteve sua consistência nas pistas 
paulistas.

Retiro de Bem-Estar em Pirenópolis
A charmosa cidade de Pirenópolis se prepara para 
receber um evento que promete revitalizar corpo e 
mente. A Divina Pousada, em parceria com Slow Tra-
vel apresenta o programa Divina Pausa, um retiro de 
saúde e meditação programado para o mês de junho. 
Eliane Martins, renomada Travel Expert em viagens 
alto padrão, e Tina Carneiro, empresária de moda e 
bem-estar, fundadora da Mindful Active uniram suas 
expertises para criar a iniciativa Slow Travel, que bus-
ca proporcionar experiências de viagem imersivas e 
conscientes, priorizando o bem-estar e a conexão 
com a cultura local.

Circula.Roupas 
O projeto Circula.
Roupas convida 
para o lançamento 
oficial do seu portal 
de conteúdo e da 
primeira série de 
videoaulas sobre re-
aproveitamento de 
materiais na moda, 
nesta terça-feira, 
22 de abril, no Hub 
Goiás, em Goiânia. 
Com foco na eco-
nomia circular e no 
fortalecimento do 
empreendedorismo 
criativo, o projeto 
foi realizado com 
apoio da Lei Paulo 
Gustavo, do Gover-
no Federal, ope-
racionalizada em 
Goiás por meio da 
Secretaria de Estado 
da Cultura.

“Sinfonia do Silêncio” no Centro 
Cultural Oscar Niemeyer
Como parte da programação do Abril Azul — mês 
de conscientização sobre o Transtorno do Espectro 
Autista (TEA) — Goiânia recebe, no próximo dia 27 
de abril (sábado), o concerto Sinfonia do Silêncio. A 
apresentação inédita une música eletrônica e músi-
ca clássica com o propósito de promover inclusão, 
visibilidade e transformação social por meio da arte. 
O evento acontece às 18h, no Palácio da Música, no 
Centro Cultural Oscar Niemeyer, com entrada gratuita 
e classificação livre. O espetáculo é protagonizado por 
dois artistas autistas que se destacam por sua trajetó-
ria e sensibilidade artística: o DJ e produtor HeyDoc! 
(foto), conhecido por transformar vivências em expe-
riências sonoras imersivas, e o maestro Soliel-Son Go-
ethe, da Orquestra Filarmônica de São Paulo (OFESP), 
que utiliza a regência como forma de expressão e co-
municação.

As franqueadas Eliane Martins e Sheila Podestá estão em contagem 
regressiva para a CASACOR Goiás 2025, que começa no dia 7 de 

maio. Em sua 28ª edição, a mostra abrigará 48 ambientes assinados 
por 65 profissionais das áreas de arquitetura, design e paisagismo, e 

terá como endereço o charmoso Setor Marista.

Brasília, A Arte da Democracia
Com organização do crítico de arte Paulo Herkenho-
ff, foi lançado no dia 22, em Brasília, na sede do IDP, 
o livro Brasília, A Arte da Democracia. A publicação, 
da FGV Arte em parceria com o IDP, celebra os 65 
anos da capital federal por meio da arte, da história 
e da política. O livro presta homenagem a figuras 
emblemáticas como Juscelino Kubitschek, Oscar Nie-
meyer, Athos Bulcão, Darcy Ribeiro e Zanine Caldas.

Nova campanha do Grupo Zuppani
Com mais de 40 anos de história, o Grupo Zuppa-
ni lança novas campanhas para as marcas Zupp e 
Velvet, celebrando o carinho, a rotina e os laços que 
realmente importam. A atriz Dira Paes retorna como 
protagonista dos filmes, trazendo sua autenticidade 
e carisma para estreitar ainda mais o relacionamento 
da companhia com os consumidores.

O produtor de eventos e 
empresário Carlos Henrique 

Neiva, o Kaká, comemora seus 
48 anos neste sábado (26), com 

a Festa K – Special Birthday 
Kaká Neiva, a partir das 17h, 

na Toca Lounge, no Setor 
Sul. O DJ argentino Teclas é a 
atração internacional da noite 
e se apresenta ao lado dos DJs 

Honney, Eilo, Marco Túlio, Denis, 
Tatoo, Kaká, Múcio e Jota.
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Congresso  
internacional nos EUA
O cirurgião plástico do 
Hospital Santa Helena, 
Fabiano Calixto de Ar-
ruda, atual presidente 
da SBCP regional Goiás, 
participou recentemente 
do Congresso Americano 
de Cirurgia Plástica, rea-
lizado em Austin, Texas 
– EUA. O evento é um 
dos mais relevantes do 
mundo na área, reunindo 
especialistas de diversos 
países para discutir inova-
ções, técnicas avançadas 
e boas práticas da cirur-
gia plástica. A presença 
do médico reforça o en-
gajamento do HSH com a 
atualização constante de 
seus profissionais e com 
a excelência no cuidado 
aos pacientes.

O projeto Os Caras do Arrocha, idealizado por Thiago Brava, Gabriel 
Gava e Israel Novaes, inicia sua turnê oficial neste sábado, 26 de 

abril. O pontapé inicial será dado durante o evento O Embaixador 
Classic, promovido por Gusttavo Lima, em Belo Horizonte (MG).

No último dia 12 de abril, a médica Ana Luisa Carneiro Ramos 
celebrou seu aniversário em grande estilo. Na foto, ela aparece ao 
lado da mãe, Gyovanna Carneiro, e do cerimonialista José Bomfim. 

A comemoração aconteceu na Chácara Paris e reuniu convidados de 
várias cidades para prestigiar a aniversariante.

Fiorella Mattheis participa de talk em Goiânia
Na próxima terça-feira, 3 de junho, Goiânia recebe um 
evento especial com a chegada da Gringa – curadoria 
de peças de luxo secondhand mais desejada do Bra-
sil. A iniciativa acontece em parceria com o Emporium 
Lolithà, das empresárias de moda Andréa Aprigio e 
Thais Morbeck, e contará com um coquetel exclusivo 
para convidadas e clientes, das 13h às 20h. Um dos 
destaques da programação é o talk com a atriz e fun-
dadora da marca, Fiorella Mattheis, marcado para às 
14h30. Além da curadoria exclusiva disponível na loja, 
a Gringa também terá um ponto fixo de drop-off no 
local.

Expressões proibidas
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel (UB), sancionou 
a Lei nº 11.417, que proíbe o uso das expressões “ele-
vador social” e “elevador de serviço” em edifícios pri-
vados da capital. A proposta, de autoria do vereador 
Léo José (Solidariedade), foi publicada no Diário Ofi-
cial do Município na última segunda-feira (26) e visa 
combater práticas discriminatórias em condomínios 
verticais e ambientes de trabalho.
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O cirurgião plástico Dr. Armando Teixeira e sua esposa, a 
dermatologista Dra. Alessandra Serquiz, receberam amigos e 

familiares para celebrar a inauguração da nova unidade da clínica 
Performance Place Exclusive, no residencial Alphaville Flamboyant. 

O evento foi animado por boa música e contou com a presença dos 
amigos Fernanda Cintra e Fabio Santana (ao centro).

O artista Homero Maurício e 
sua esposa Jacqueline de Moura 

participaram de almoço para 
convidados, no restaurante 
Murano Premium, no Setor 

Marista, para apresentar as artes 
desenvolvidas por ele para os 
itens colecionáveis do Festival 
Brasil Sabor. Promovido pela 
Abrasel, o festival envolve 33 

restaurantes de Goiânia e segue 
até o próximo dia 1º de junho.

Turnê de despedida
A banda Natiruts realiza 
neste sábado, 31 de maio, 
um show especial da tur-
nê de despedida Leve 
com Você, na Esplanada 
Oscar Niemeyer. Com 28 
anos de história e suces-
sos como Presente de 
um Beija-Flor, Quero Ser 
Feliz Também e Natiruts 
Reggae Power, o grupo 
promete uma apresen-
tação emocionante, com 
produção visual imersi-
va assinada por Batman 
Zavarez – o mesmo res-
ponsável por espetácu-
los como a cerimônia de 
encerramento das Olim-
píadas do Rio e shows 
de artistas como Marisa 
Monte e Capital Inicial.

A empresária Jhéssika Pereira inaugura nesta quinta-feira, 29 de 
maio, a nova unidade da marca Donna Pink, no Setor Marista. O 

evento, que começa às 18h, apresenta a nova coleção “Eterno Verão”, 
com foco em moda praia e fitness, para imprensa, influenciadores, 

parceiros e clientes.

A endocrinologista pediátrica Marília Barbosa partiu rumo à África 
do Sul para participar de uma expedição missionária promovida 

pela Comunidade Cristã Internacional Ywam Worcester. Durante dez 
dias, a médica e sua equipe vão atuar em projetos sociais voltados 
para educação, alimentação e cuidados com crianças, impactando 

diretamente a vida de mais de 3 mil crianças na cidade de Worcester.

Honra ao Mérito
O deputado estadual e presidente da Assembleia Le-
gislativa do Estado de Goiás, Bruno Peixoto, entregou 
o Certificado de Honra ao Mérito para o engenhei-
ro de segurança da Brasal Incorporações em Goiânia, 
Raphael do Carmo Chaul. A sessão solene buscou dar 
reconhecimento aos relevantes serviços prestados à 
construção civil.
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LARA DUARTE

Anápolis sedia nesta 
quinta-feira (29) a 19ª edi-
ção do Dia Livre de Impos-
tos (DLI), uma iniciativa 
promovida pela CDL Jovem 
que promete descontos pro-
porcionais ao valor dos tri-
butos. A expectativa é que 
mais de mil consumidores 
sejam beneficiados

O destaque da campanha 
será a venda de etanol a R$ 
2,89 no Posto São Francisco, 
no bairro Jundiaí, com des-
conto de cerca de 32% em 
relação ao preço médio atu-
al. A ação começa às 7h e se-
gue até o fim do estoque de 
5 mil litros, com limite de 20 
litros por veículo e previsão 
de atendimento para até 100 
motoristas. A expectativa é 
de filas ainda nas primeiras 
horas da manhã, como tem 
ocorrido em edições ante-
riores do evento.

O DLI é um movimento 
nacional criado para cons-
cientizar a população sobre 
o impacto da carga tributá-
ria nos preços de produtos e 
serviços. Em Anápolis, mais 
de 50 empresas vão partici-

par da iniciativa.
O presidente da CDL Jo-

vem, Luan Samuel Lopes, 
reforçou a importância da 
mobilização como forma de 
mostrar aos consumidores o 
peso dos impostos no bolso. 
Segundo ele, o DLI não se 
trata apenas de uma opor-
tunidade de compras bara-
tas, mas de um protesto que 
visa chamar a atenção para 

a necessidade de reformar o 
sistema tributário. 

“O Dia Livre de Impostos 
é um movimento nacional 
feito para conscientizar a 
população do quanto a car-
ga tributária afeta o nosso 
consumo do dia a dia. Todos 
os itens que nós compra-
mos, todos os serviços que 
nós contratamos, todos eles 
têm impostos ali embutidos 

no valor final”, explicou Lo-
pes ao DM Anápolis.

O presidente da CDL Jo-
vem destacou que o evento 
é simbólico e foi programa-
do para o dia 29 de maio por 
marcar a data em que, segun-
do estimativas, o brasileiro 
para de trabalhar só para pa-
gar impostos e começa a ter 
renda para si. “Até essa data 
estão pagando imposto só 

para trabalhar, só para pagar 
imposto. Então, dos 365 dias 
do ano, 149 dias são apenas 
para pagar imposto”, afirmou. 

Além do posto de com-
bustíveis, empresas como a 
Conexão Elétrica Hidráulica, 
que irá disponibilizar des-
contos em produtos selecio-
nados, e a Arte Pé Calçados, 
que oferecerá abatimen-
tos em calçados, roupas de 
cama, mesa e banho, tam-
bém aderiram ao movimen-
to. Há ainda serviços, como o 
de marketing digital, que es-
tarão com preços reduzidos.

O líder da CDL Jovem 
também ressaltou que o cus-
to do desconto é totalmente 
bancado pelos empresários 
participantes, que continu-
am pagando os impostos 
normalmente. Ele reforçou 
que o DLI é um movimen-
to de protesto e conscien-
tização, não uma simples 
promoção.  “O empresário, 
ele continua pagando os 
impostos, mas como uma 
forma de protesto, de cons-
cientização, ele dá esse des-
conto para poder mostrar o 
quanto a carga tributária é 
real”, disse.

www.dmanapolis.com.br

O presidente da CDL Jovem, Luan Samuel Lopes, reforçou a importância da mobilização como forma de mostrar aos 
consumidores o peso dos impostos no bolso

Evento busca conscientizar consumidores sobre o impacto dos impostos no preço final dos produtos. Mil consumidores 
devem ser beneficiados, com destaque para a venda de etanol mais barato

Com foco em combustíveis, Dia
Livre de Impostos tem ofertas

SEM TRIBUTOS

POR DEL BERNARDO

Anápolis respira cultura nas 
praças, no audiovisual, nas apre-
sentações das escolas de artes e 
nas feiras de artesanato. Também 
guarda um potencial turístico que 
transborda das histórias dos locais 
históricos aos sabores da cozinha 
goiana. Quando esses dois univer-
sos se encontram, transformam-se 
em economia criativa, pertenci-
mento comunitário e qualidade de 
vida, tanto para quem mora quan-
to para quem visita.

Anápolis já foi palco de lutas 
culturais intensas. Houve um tem-
po em que os fazedores de cultura 
eram resistência, batiam de fren-
te com o poder público, exigiam 
políticas de verdade, ocupavam 
espaços e denunciavam a falta de 
investimentos. Lutava-se por edi-
tais, por calendário cultural, por 

valorização de eventos populares, 
por respeito à diversidade. Hoje, 
muitos daqueles que erguiam essas 
bandeiras estão silenciosos. E o si-
lêncio, por vezes, é mais revelador 
do que qualquer fala.

A cidade ganhou recentemente 
uma Secretaria que leva Cultura e 
Turismo no mesmo nome, sinal de 
que a gestão reconhece, ao menos 
simbolicamente, a importância 
dessa integração. A recriação da 
Secretaria de Cultura com o Turis-
mo em sua nomenclatura poderia 
representar um avanço. Poderia. 
Mas não é o nome que muda a rea-
lidade, é o compromisso com ela. E 
o que vemos hoje é uma gestão que, 
mesmo com nomes técnicos e com-
petentes ocupando cargos estraté-
gicos, escolhe ignorar as demandas 
históricas da cultura local.

O que espanta não é apenas a 
ausência de ações, mas a compla-

cência de quem, antes, apontava o 
dedo. O que mudou? A realidade 
ou os vínculos? Aqueles que antes 
criticavam com veemência hoje 
se calam. Não por falta de conhe-
cimento, mas por conveniência. 
Muitos dos atuais gestores já estive-
ram nas trincheiras da resistência 
cultural. Sabem o que falta. Sabem 
o que precisa ser feito. Sabem o que 
Anápolis merece. Mas optam por 
discursos burocráticos e pela omis-
são disfarçada de institucionalida-
de. Preferem “passar pano” em vez 
de enfrentar os mesmos problemas 
que um dia denunciaram.

E aqui está o ponto mais sensí-
vel do momento: o edital do Fundo 
Municipal de Cultura, que deveria 
irrigar projetos, segue dentro de 
uma gaveta com o carimbo “em 
análise”. Mês entra, mês sai, e o 
aviso permanece o mesmo. Se a lei 
existe, por que o recurso não chega? 

A resposta não pode ser um silêncio 
protocolar.

Publicar o edital não é favor, é 
obrigação legal. Mais do que liberar 
dinheiro, é garantir transparência, 
cronograma e critérios justos de se-
leção. É mostrar a quem faz cultura 
que há um calendário confiável, algo 
essencial para planejar ações que 
também movimentam o turismo.

O município não precisa ca-
minhar sozinho. O Estado possui 
linhas de fomento, programas de si-
nalização turística, editais voltados 
a territórios culturais e qualificação 
profissional para o setor. Basta ter 
gente preparada para escrever pro-
jetos, articular parcerias e bater à 
porta certa. Capacitar servidores e 
produtores, criar roteiros temáticos 
e, principalmente, abrir o microfo-
ne para quem vive o setor, tudo isso 
cabe numa agenda comum entre 
Prefeitura e Governo do Estado.

Cultura e turismo não são or-
namentos de gestão. São motores 
de desenvolvimento. Liberar o 
Fundo Municipal de Cultura que 
agora, ao integrar as duas áreas 
na mesma pasta, também deveria 
contemplar o turismo, estruturar 
um calendário integrado, investir 
em divulgação e garantir acessibili-
dade formam o kit básico para essa 
engrenagem girar. 

Anápolis tem talento, história e 
gente comprometida. Falta apenas 
destravar a porta onde o edital fi-
cou preso, ligar Cultura e Turismo a 
um mesmo pulso de ação e provar, 
na prática, que o nome da Secreta-
ria faz sentido. Enquanto isso não 
acontece, permanece a pergunta 
que ecoa nos bastidores: quanto 
tempo mais a cultura da cidade se-
guirá “em análise”?

Por Del Bernardo

Entre Palcos e Bastidores 
A Gaveta Também Fala

E diz muito sobre prioridades, omissões e escolhas de 
quem hoje ocupa o poder que antes criticava

ARTIGO
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Dados inéditos do Censo 
Demográfico 2022, divulga-
dos pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE) em maio de 2025, 
revelam um panorama de-
talhado sobre a presença de 
pessoas com deficiência e 
com diagnóstico de Trans-
torno do Espectro Autista 
(TEA) em Anápolis e no es-
tado de Goiás. Pela primeira 
vez, o levantamento incluiu 
informações específicas so-
bre o autismo no Brasil, gra-
ças à Lei nº 13.861 de 2019, 
que tornou obrigatória a co-
leta desse dado nos censos 
demográficos.

Em Anápolis, aproxima-
damente 25,2 mil pessoas 
declararam ter algum tipo de 
deficiência, o que representa 
6,5% da população com dois 
anos ou mais de idade. Além 
disso, cerca de 4,1 mil mora-
dores afirmaram ter recebi-
do diagnóstico de autismo 
por profissional de saúde, 
correspondendo a 1% da po-
pulação total do município. 

Já no estado de Goiás, os 
números indicam que 7,0% 
da população com dois anos 
ou mais — cerca de 482 mil 
pessoas — possuem alguma 
deficiência. Entre as princi-
pais dificuldades relatadas 
estão: dificuldade para en-
xergar, mesmo com o uso de 
óculos ou lentes de contato 
(273,5 mil pessoas); dificul-
dade para andar ou subir de-
graus, mesmo com o uso de 
prótese ou outro aparelho de 
auxílio (161,6 mil pessoas); e 
dificuldade para ouvir, mes-
mo com o uso de aparelhos 
auditivos (87,4 mil pessoas).

Em relação ao autismo, 
Goiás registrou aproxima-
damente 75 mil pessoas 
diagnosticadas com TEA, 
correspondendo a 1,1% 
da população goiana. As-
sim como observado em 
todo o Brasil, a prevalência 
foi maior entre os homens 
(1,3%) do que entre as mu-
lheres (0,8%). "A disponi-
bilização desses dados é 
fundamental para o desen-
volvimento de políticas pú-
blicas eficazes e para a pro-
moção da inclusão social das 
pessoas com autismo", des-
taca Raphael Alves, especia-
lista em autismo e membro 
da equipe técnica temática 

de pessoas com deficiência e 
pessoas diagnosticadas com 
TEA do Censo Demográfico.

No cenário nacional, o 
Censo Demográfico 2022 
identificou 2,4 milhões de 
pessoas com diagnóstico de 
TEA, o que corresponde a 
1,2% da população brasilei-
ra. A prevalência do diag-
nóstico foi maior entre os 
homens, com 1,5% (1,4 mi-
lhão), do que entre as mu-
lheres, com 0,9% (1 milhão). 
Entre os grupos etários, a 
maior prevalência ocorreu 
entre crianças de 5 a 9 anos, 
com 2,6%. O grupo de meni-
nos de 5 a 9 anos apresentou 
o maior percentual de diag-
nóstico: 3,8% da população 
masculina nessa faixa etária, 
o equivalente a 264,6 mil in-
divíduos. Entre as meninas 
da mesma idade, o percen-
tual foi de 1,3%, totalizando 
86,3 mil pessoas.

“Não existe grande dife-
rença entre as Grandes Re-
giões. O Centro-Oeste tem 
uma proporção um pouco 
menor, com 1,1%, enquanto 
as demais apresentam 1,2% 
da população com diagnós-
tico de TEA. Em números 
absolutos, o Sudeste con-
centra a maioria, com um 
pouco mais de um milhão de 
pessoas diagnosticadas com 
autismo, seguido pelo Nor-
deste, com 633 mil; Sul, com 
348,4 mil; Norte, com 202 
mil e Centro-Oeste, com 180 
mil”, explicou Raphael Alves.

Ainda segundo o levanta-
mento, a prevalência de TEA 
foi maior entre os homens 
em todos os grupos etários 
até 44 anos. A diferença entre 
os sexos só se equilibra ou se 
inverte a partir dos 45 anos. A 

desagregação por cor ou raça 
revelou que o maior percen-
tual de pessoas com autismo 
se deu entre as pessoas de-
claradas brancas, com 1,3% 
(1,1 milhão). Entre pessoas 
pretas e pardas, a prevalên-
cia foi de 1,1% em cada uma 
dessas populações, repre-
sentando 221,7 mil pessoas 
pretas e 1,1 milhão de pes-
soas pardas. Já entre pesso-
as de cor ou raça indígena, 
a prevalência foi de 0,9%, o 
que representa 11,4 mil pes-
soas, subindo para 1% quan-
do consideradas aquelas 
que se identificam como in-
dígenas de outra cor ou raça. 
Entre as pessoas amarelas, 
1,2% tinham diagnóstico de 
autismo, o que corresponde 
a 10,3 mil pessoas.

Outro dado importante 
revelado pelo Censo é que 
a população com autismo 
apresenta uma taxa de esco-
larização maior do que a da 
população geral: 36,9% con-
tra 24,3%. Essa diferença é 
ainda mais expressiva entre 
os homens: 44,2% dos ho-
mens com autismo estavam 
estudando, frente a 24,7% 
do total. Entre as mulheres, 
a taxa de escolarização foi 
de 26,9% entre aquelas com 
autismo, ante 24,0% no to-
tal. “Tal diferença se dá pela 
maior concentração da po-
pulação com autismo nas 
idades mais jovens, princi-
palmente entre as idades de 
6 a 14 anos, que possuem 
altas taxas de escolarização e 
concentram mais da metade 
da população de estudantes 
com autismo”, explica Ra-
phael Alves.

O grupo de 6 a 14 anos 
concentrou a maior parce-

la de estudantes com diag-
nóstico: 70,4% dos homens 
e 54,6% das mulheres estu-
dantes com autismo. No en-
sino fundamental regular, 
estavam matriculados 508 
mil estudantes com autis-
mo, ou 66,8% do total de 
estudantes autistas no Bra-
sil. O ensino médio regular 
concentrava 93,6 mil estu-
dantes com autismo, repre-
sentando 12,3% dos que fre-
quentavam a escola. Esses 
dados indicam que a traje-
tória escolar dos estudantes 
com autismo está concen-
trada principalmente nas 
etapas iniciais da educação 
básica.

Por outro lado, no ensi-
no superior, a presença de 
estudantes com autismo é 
significativamente menor: 
apenas 0,8%, refletindo os 
desafios enfrentados por 
esse público para permane-
cer e progredir ao longo da 
trajetória educacional.

Entre as pessoas de 25 
anos ou mais com diagnós-
tico de autismo, quase me-
tade (46,1%) estava no grupo 
sem instrução e fundamen-
tal incompleto, enquanto 
na população geral esse per-
centual era de 35,2%. Para 
os demais níveis de instru-
ção, os percentuais da po-
pulação com autismo foram 
inferiores aos observados 
na população geral, com 
destaque para o grupo com 
médio completo e superior 
incompleto, no qual 25,4% 
das pessoas com autismo se 
encontravam, frente a 32,3% 
da população total.

O Censo 2022 marca um 
avanço significativo ao tra-
zer, pela primeira vez, infor-
mações sobre o autismo no 
Brasil, resultado de um que-
sito específico no qual o in-
formante declarava se algum 
morador do domicílio havia 
sido diagnosticado com au-
tismo por profissional de 
saúde. Os dados completos 
podem ser acessados nos ca-
nais oficiais do IBGE, como 
o Sistema IBGE de Recupe-
ração Automática (SIDRA) e 
o portal do IBGE na internet, 
com possibilidade de visua-
lização também por meio de 
mapas interativos.

Segundo Raphael Alves, 
“a inclusão dessas informa-
ções permite não apenas 
dimensionar a realidade 
das pessoas com autismo no 
país, mas também orientar 
políticas públicas, ações de 
saúde, educação e inclusão 
social que respeitem e aten-
dam às especificidades des-
se grupo populacional”.

No estado de Goiás, os números indicam que 7,0% da população com dois anos ou mais — cerca de 482 
mil pessoas — possuem alguma deficiência

Dados inéditos mostram que o município acompanha a média nacional. Inclusão do autismo no levantamento permite 
traçar perfil mais preciso para políticas públicas

Censo 2022: 6,5% dos anapolinos
têm alguma deficiência, diz IBGE

CENSO INÉDITO

J.J.A. CONCRETOS LTDA CNPJ 26.722.731/0001-34, TORNA PÚBLICO QUE 
REQUEREU JUNTO À SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS, HABITAÇÃO, 
PLANEJAMENTO URBANO E MEIO AMBIENTE DE ANÁPOLIS A LICENÇA 
AMBIENTAL, PARA ATIVIDADE 4330-4/99 - OUTRAS OBRAS DE ACA-
BAMENTO DA CONSTRUÇÃO; 2330-3/05 - PREPARAÇÃO DE MASSA DE 
CONCRETO E ARGAMASSA PARA CONSTRUÇÃO; 4313-4/00 - OBRAS DE 
TERRAPLENAGEM; 49.30-2-01 - TRANSPORTE RODOVIÁRIO DE CARGA, 
EXCETO PRODUTOS PERIGOSOS E MUDANÇAS, MUNICIPAL; 49.30-2-
02 - TRANSPORTE RODOVIÁRIO DE CARGA, EXCETO PRODUTOS PERI-
GOSOS E MUDANÇAS, INTERMUNICIPAL, INTERESTADUAL E INTER-
NACIONAL; 68.10-2-02 - ALUGUEL DE IMÓVEIS PRÓPRIOS; 77.32-2-01 
- ALUGUEL DE MÁQUINAS E EQUIPAMENTOS PARA CONSTRUÇÃO SEM 
OPERADOR, EXCETO ANDAIMES E 4731-8/00 - COMÉRCIO VAREJISTA 
DE COMBUSTÍVEIS PARA VEÍCULOS AUTOMOTORES, NO ENDEREÇO 
ROD BR 153, n° 461, BAIRRO ZONA URBANA, SETRO ÁREA, GLEBA FAZEN-
DA BARREIRO DO MEIO, ANÁPOLIS -GO. NÃO FOI DETERMINADO ESTU-
DO DE IMPACTO AMBIENTAL.

SINDICATO RURAL DE ANAPOLIS, CNPJ: 02.354.801/0002-61, c/ nome 
Fantasia: SINDICATO RURAL, torna público que REQUEREU à Secretá-
ria Municipal de Meio Ambiente -SEMMA-HPU/Anápolis, à LICENÇA 
AMBIENTAL DE FUNCIONAMENTO (LF), p/ atividade: Estacionamen-
to de veículos e Lavanderias, local na ROD BR 153 KM 426+600 METROS 
SENTIDO NORTE, BAIRRO/DISTRITO: AREA RURAL DE ANAPOLIS, 
MUNICÍPIO: ANAPOLIS - CEP: 75.149-899. Não foi determinado estudo 
de impacto ambiental.
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JANAYNA CARVALHO

Atletas que se inscreve-
ram e não participaram da 
última etapa do Circuito 
Anapolino de Corrida de 
Rua estão impedidos de 
concorrer a uma vaga na 
próxima disputa. A sus-
pensão, válida por uma 
etapa, foi oficializada pela 
Secretaria Municipal de 
Esportes como uma res-
posta ao alto índice de 
desistências sem justi-
ficativa. A medida tem 
como objetivo garantir 
que as vagas sejam preen-
chidas por corredores de 
fato comprometidos com 
a prova. O regulamen-
to prevê exceção apenas 
para casos em que o atleta 
apresentar atestado médi-
co correspondente ao dia 
da retirada do kit, entre-
gue até o segundo dia útil 
após a etapa realizada.

A quarta etapa do tra-
dicional circuito abre ins-
crições nesta quarta-feira, 

28 de maio, às 20h, exclu-
sivamente pelo site Brasil 
Corrida. Gratuito e com 
seis mil vagas disponíveis, 
o evento segue sendo uma 
das principais iniciativas 
de fomento ao atletismo 
em Anápolis. O percurso 
de 5 km será disputado 
com largada e chegada na 
Avenida Brasil Sul, repe-
tindo o formato que atrai 
milhares de corredores 
em todas as edições.

Com oito etapas pre-
vistas para 2025, o cir-
cuito traz um diferencial: 
cada medalha entregue 
ao final de cada corrida 
representa uma letra do 
nome da cidade. Nesta 
etapa, os concluintes re-
ceberão a medalha com 
a letra “P”, um incentivo 
extra para aqueles que 
buscam completar a cole-
ção. A estratégia reforça o 
caráter participativo e de 
pertencimento local pro-
movido pelo evento.

 No dia 30 de maio, será 

realizado um sorteio com 
500 kits contendo cami-
seta, sacochila e viseira. 
Os contemplados serão 
escolhidos entre os ins-
critos de forma aleatória. 
A entrega do material de 
prova também foi organi-
zada para atender de for-
ma escalonada: no dia 12 
de junho, das 9h às 17h, 
a retirada será exclusi-
va para equipes com dez 
ou mais atletas. No dia 
seguinte, no mesmo ho-
rário, será liberada para 
equipes e atletas avulsos. 
Já no dia 14 de junho, das 
9h às 14h, o atendimento 
será apenas para atletas 
avulsos.

A retirada do kit está 
condicionada à doação 
de alimentos, conforme 
numeração do inscrito: 
de 1001 a 4001, será exigi-
do café (250g); de 4002 a 
7002, leite em pó (400g). 
Os donativos serão des-
tinados à Campanha de 
Inverno.

www.dmanapolis.com.br

EMILLY VIANA

O Anápolis  está a um 
passo de conquistar o 
acesso à elite do Campe-
onato Goiano Sub-20. A 
vaga na semifinal da 2ª 
divisão foi garantida com 
autoridade após a golea-
da por 5 a 1 sobre a equi-
pe dos Atletas de Jesus, na 
tarde da última segunda-
-feira (27), no CT Alto da 
Boa Vista. Com o placar 
agregado de 6 a 1, o Gali-
nho segue firme em busca 
da promoção.

Os gols do Tricolor da 
Boa Vista foram marca-
dos por Felipe, de pênalti, 
Kauã Caveirão (duas ve-
zes, sendo uma também 
de pênalti), André e João 
Bigode. Destaque para 
Kauã, que chegou a nove 
gols no torneio e assumiu 

a artilharia da competi-
ção.

A equipe agora volta as 
atenções para a semifinal, 
que será disputada contra 
o Aparecida. O primeiro 
jogo acontece na próxima 
quarta-feira (4), às 15h30, 
no CT Sussumo Taia, em 
Goiânia. A partida decisi-
va, que vale o acesso à pri-
meira divisão e uma vaga 
na final do campeonato, 
será na terça-feira seguin-
te (10), também às 15h, no 
CT Alto da Boa Vista, casa 
do Anápolis.

Invicto nas fases eli-
minatórias e com um 
ataque eficiente, o time 
sub-20 do Anápolis vive 
um bom momento e de-
pende apenas de si para 
coroar a campanha, che-
gando à elite da base 
goiana.

Com seis mil vagas disponíveis, inscrições abrem nesta quarta-feira (28)

Com show de Kauã Caveirão, Galinho vence 
os Atletas de Jesus por 5 a 1 e enfrentará o 

Aparecida pela vaga na elite estadual

Atletas faltosos são 
suspensos da 4ª etapa 
do Circuito Anapolino 

de Corrida de Rua

Anápolis goleia, 
confirma vaga na 

semifinal e fica a um 
passo do acesso no 

Goianão Sub-20

Invicto nas fases eliminatórias e com um ataque eficiente, o time 
sub-20 do Anápolis vive um bom momento

NOVA REGRA

A quarta etapa do tradicional circuito abre inscrições nesta quarta-feira, 28 de maio, às 20h, 
exclusivamente pelo site Brasil Corrida


